
CMYK

CMYK

HAT realiza campanha Janeiro Branco de 
valorização da saúde mental

Norte-mineiro pode ser 
um dos ganhadores da 
Mega-Sena da Virada
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,64

Cotação EURO - REAL

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,89

Diesel comum Etanol 

R$ 5,39 R$ 5,09

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 26º
Min. : 21º

O Projeto de Lei 4.479/17, de autoria do 
deputado estadual Arlen Santiago, que esta-
belece diretrizes para o atendimento pres-
tado pelo Sistema Único de Saúde (SUS) às 
pessoas com fibromialgia ou com síndro-
me da fadiga crônica, foi sancionado pelo 
governador Romeu Zema na quarta-feira 
(5), e transformado na Lei n° Lei 24.031. A 
proposta havia sido aprovada em segundo 
turno pelo Plenário da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG), no dia 17 de 
dezembro de 2021. A nova lei determina 
que o Estado adote medidas de apoio aos 
municípios no que se refere à assistência 
às pessoas acometidas por essas enfermida-
des. Entre as ações, estão incluídos o incen-
tivo ao atendimento dos pacientes po

O Parque Nacional Cavernas do Peruaçu, 
localizado nos municípios de Januária e Ita-
carambi e que postula o título mundial de 
Patrimônio Natural será cenário da novela 
‘Cara e Coragem’, com as filmagens ocorren-
do a partir de 7 de fevereiro, com as pre-
senças dos atores Marcelo Serrado e Paola 
Oliveira.

O Ministério da Mulher, Família e Direitos 
Humanos realizou na manhã de ontem (7), 
por videoconferência, uma discussão sobre 
como socorrer as famílias que perderam suas 
casas por causas das recentes inundações no 
Norte de Minas. O evento contou com a pre-
sença da ministra Damaris Alves e do coronel 
Alexandre Lucas, secretário nacional de Defesa 
Civil. 

ACI comemora sanção do 
marco geral da geração 
distribuída
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Cavernas do Peruaçu 
serão cenário de novela 
brasileira

Arlen Santiago tem Projeto de Lei 
sancionado pelo Governo de MG 

ARQUIVO GNM

Governo discute casas 
para vítimas das chuvas 
do Norte de Minas

Ganharam repercussão nas redes so-
ciais, na tarde e noite dessa sexta-feira 
(7/1), vídeos de vendedores ambulantes 
reclamando de que, no dia citado, as suas 
barracas teriam sido retiradas das margens 
da MGT-135 e destruídas, em ato que os 
vendedores consideraram de “extrema 
covardia”, por “se tratar do ganha-pão de 
muitos ali”. 

Vendedores ambulantes são retirados das 
margens da MGT-135

REGIONAL 11

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Nesta sexta-feira (7/1), o governo federal publicou no Di-
ário Oficial da União, a Lei nº 14.300/2022, que cria o marco 
regulatório para a geração distribuída de energia (GD) a partir 
de fontes renováveis, setor em que predomina a solar fotovol-
taica. São usinas de pequeno porte instaladas em residências, 
pequenos negócios, terrenos, propriedades rurais e prédios 
públicos. 

Gil Pereira destaca avanços 
conquistados na energia 
solar

REGIONAL 9 REGIONAL 9

CIDADE 7

O Hospital Aroldo Tourinho promove a campanha Janeiro 
Branco, cujo objetivo é chamar a atenção para as questões e ne-
cessidades relacionadas à saúde mental e emocional. A iniciativa 
também visa desmistificar os muitos tabus que envolvem o tema. 

SAÚDE 5
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A realidade é que o dinheiro 
do cidadão acaba sendo utiliza-
do para custear essa anomalia. 
O Atlas dos Estados Brasileiros 
2018, do Instituto de Pesqui-
sa Econômica Aplicada (Ipea) 
mostra que o Brasil gasta 
13,4% do PIB nacional com os 
servidores públicos. Desse to-
tal, os estados respondem por 
5,31% do PIB (outros 4,74% 
são dos municípios e 3,35%, 
da União). É um volume enor-
me de recursos. Tomando-se 
por base o PIB 2020, de R$ 7,4 
trilhões, temos R$ 991,60 bi-
lhões comprometidos somen-
te com as despesas relativas ao 
funcionalismo público.

Outro dado alarmante: no 
período entre 2003 a 2015, 
o custo da máquina pública 
cresceu 125% em valores reais 
– já deflacionados pelo IPCA -, 
enquanto a variação do PIB foi 
de apenas 44,65%. Boa parte 

disso é resultado de aumentos 
salariais muito acima da infla-
ção, sem nenhuma correlação 
sobre produtividade e cresci-
mento do PIB, penduricalhos 
para burlar o teto salarial de 
R$ 39,2 mil/mês, pagamentos 
de diárias, indenizações, grati-
ficações e auxílios diversos.

Em outra ponta, professo-
res, médicos e outros profis-
sionais da saúde e agentes da 
segurança pública continuam 
tendo remuneração não con-
dizente com a relevância dos 
serviços que prestam.

A distorção é inaceitável. 
Em 2019, segundo os núme-
ros oficiais, os gastos com a 
máquina pública, proporcio-
nalmente ao PIB nacional, su-
peraram os investimentos em 
educação (6%), saúde (3,9%) 
e saneamento (0,21%). Tais 
despesas somaram 10,1% do 
PIB, bem menos que os 13,4% 

consumidos com a máquina 
administrativa.

Trata-se de um modelo 
equivocado e nefasto à nação. 
Os tributos precisam ser des-
tinados para as atividades-fim 
(Educação, Saúde, Segurança, 
Habitação e Infraestrutura) e 
não para atividades-meio (cus-
teio das máquinas administra-
tivas).

É necessário olharmos o País 
sob outra ótica. A recorrente 
justificativa dos governos de 
que sofremos com a escassez 
de recursos financeiros não 
pode mais ser aceita, porque 
é irreal. O problema do Brasil 
não é a falta de recursos, mas o 
gigantismo do Estado, que não 
cabe mais no PIB nacional. O 
Estado arrecada muito, porém 
gasta mal e esta é uma das ra-
zões para o cenário nacional de 
serviços públicos escassos, de 
má qualidade, acessíveis apenas 

a uma parte da população.
Reduzir o tamanho do Esta-

do, combater a corrupção, aca-
bar com os privilégios, reduzir 
as desigualdades sociais e re-
gionais, promover as reformas 
política e tributária, estabelecer 
um plano de metas e refundar 
o princípio federativo são as 
verdadeiras necessidades do 
Brasil.

Qualquer iniciativa contrária 
a essas premissas não contri-
buirá para o País reencontrar 
o rumo do desenvolvimento e 
melhorar a vida dos cidadãos. 
Toda a população merece ser 
bem atendida pelo Estado, in-
dependentemente da região 
onde viva. Entretanto, aumen-
tar despesas não é o melhor 
caminho para se atingir esse 
objetivo. Colocar mais uma es-
trela na bandeira nacional está 
muito longe das prioridades 
nacionais.

A disputa pelo governo do estado em Minas Gerais esquenta e pa-
rece que terá mais protagonistas do que se esperava. O governador, 
Romeu Zema, Novo, e o atual prefeito de Belo Horizonte, Alexandre 
Kalil (PSD), são reconhecidos como fortes candidatos e lideram as 
principais sondagens para o Palácio Tiradentes, ou para o Palácio da 
Liberdade, maior símbolo do poder no Estado. Zema parece estar re-
fazendo seus movimentos, para tentar se deslocar do presidente da 
República e se aproximar do ex-juiz Sergio Moro, a quem pretende 
dar palanque em Minas Gerais. Já Kalil faz movimento contrário e já 
admitiu que busca apoio do ex-presidente Lula na disputa pelo gover-
no do estado. Além deles, a disputa em Minas Gerais deve contar com 
nomes descartáveis como o deputado federal André Janones (Avante), 
com a vereadora de Belo Horizonte Duda Salabert (PDT). O senador 
Carlos Viana, que foi para o MDB também deve concorrer ao Governo 
de Minas. 

BANCADA DE COMBATE À CORRUPÇÃO

Desde que assinou a ficha de filiação do Podemos, o ex-coorde-
nador da Operação lava Jato, Deltan Dallagnol, sonha em se eleger e 
trabalhar para que mais 200 candidatos comprometidos com a pauta 
de combate à corrupção cheguem ao congresso Nacional. A sua ideia 
é a deformar uma bancada com o propósito de combater essa, que foi 
uma das bandeiras do presidente Jair Bolsonaro em 2018. Atualmente 
existe no Congresso uma Frente Parlamentar Mista Ética contra a Cor-
rupção, que até o momento, não conseguiu dizer ao que veio.

MANTEGA QUE CAUSOU DESASTRE 
ECONÔMICO FALA POR LULA

Se o governo Bolsonaro já não inspira confiança do investidor 
quanto ao compromisso com a agenda de reformas e a situação fiscal, 
o candidato a presidente líder nas pesquisas, Lula, tampouco. O petis-
ta escolheu o ex-ministro Guido Mantega para falar por ele em artigo 
sobre a economia brasileira publicado em um jornal de circulação 
nacional. Guido, como se sabe, é um dos responsáveis pelo desastre 
econômico ocorrido sob Dilma Rousseff entre 2015 e 2016. Depois, 
Lula afirmou que não tem porta-voz sobre a economia.  

ANÁLISE DO MOMENTO POLÍTICO

Em 2022, o presidente Jair Bolsonaro, fruto da internet, marketing 
e desgaste da política, agora tem sequelas. O ex-presidente Lula, que 
foi preso, tem “mensalão” e “petrolão” nas costas. Sérgio Moro virou, 
simultaneamente, fato novo e vidraça. Ciro Gomes parece andar para 
trás. Governador do principal Estado, João Doria enfrenta forte rejei-
ção, que, com certeza será revertida. O retrato de hoje é um, mas o 
filme da eleição é dinâmico como a política, as campanhas e a própria 
vida. Ninguém ganha ou perde eleição de véspera, muito menos dez 
meses antes. Vejamos o que o imponderável tem a nos revelar futu-
ramente.

RECESSÃO À VISTA

O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, com o 
risco de não conseguir cumprir a meta de inflação por dois anos se-
guidos, reforça a política monetária do Banco Central para que a taxa 
Selic volte à casa de um dígito. Especialistas não descartam a queda 
do PIB em 2022, podendo, ainda assim, levar o país à recessão. Dívida 
deve voltar a subir. Com essas perspectivas, o mercado projeta inflação 
acima do teto pelo 2º ano seguido. A estimativa do mercado financeiro 
para o IPCA, o índice de inflação oficial, de 2022 aponta para o segun-
do ano consecutivo de rompimento da meta a ser perseguida pelo 
Banco Central (BC).

PRIVATIZAÇÃO DA ELETROBRAS

O governo manteve o cronograma do leilão de capitalização da 
companhia no primeiro semestre de 2022. Segundo o Conselho do 
Programa de Parcerias de Investimentos (CPPI), a venda de ações da 
União para investidores privados deverá ocorrer no primeiro quadri-
mestre.  Apesar de o ministro do TCU, Vital do Rêgo, ter pedido vista, 
o órgão deu aval para que o governo continue com as próximas etapas 
da privatização da Eletrobras e essa foi considerada uma grande vitória 
e um grande reconhecimento do trabalho do governo. 

Por que ESG e LGPD são tão importantes 
para as empresas? (parte 2)

Respeito é sempre necessário 

JULIANA CALLADO GONÇALES
ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTÁRIO E EM 

PROTEÇÃO DE DADOS

VINÍCIOS SANTOS 
JORNALISTA 

O mundo é dinâmico, as-
sim como as pessoas, e tudo 
e todos estão em movimento, 
em constante transformação. 
Nem sempre para melhor, a 
meu ver, mas fato é que muitas 
mudanças não pedem licença, 
elas simplesmente vêm e vêm 
para ficar.

Em minha infância, pouco 
mais que duas décadas atrás, 
apenas nos filmes extrema-
mente futuristas se imagina-
va que um dia seria possível 
fazer uma chamada de vídeo, 
ao vivo, com pessoas a quilo-
metros de distância. Hoje uma 
criança de três anos faz esta 
mesma chamada com absoluta 
normalidade. Mas não quero 

aqui falar apenas das mudan-
ças tecnológicas, talvez as mais 
notadas e comentadas. Quero 
mencionar a sociedade, que 
vem mudando e de uma ma-
neira até mais abrupta que os 
aparelhos eletrônicos.

Vejo as crianças e adoles-
centes e em nada se parecem 
com aqueles que fomos, uma, 
duas décadas atrás. Há pontos 
positivos, e muitos irão apon-
tá-los, mas há também fatos 
que eu não consigo entender, 
como a forma como lidam com 
os mais velhos, até mesmo nas 
simples conversas. 

Em muitas oportunidades, 
falta respeito. E, por mais que 
os mais velhos sejam difíceis, 

respeito para com eles não de-
veria faltar. Em muitas circuns-
tâncias eles simplesmente não 
irão nos entender, justamente 
por serem de outro tempo, de 
outras realidades, e nós não 
vamos concordar, mas há de se 
ter respeito na maneira como 
nos dirigimos a qualquer pes-
soa mais velha. E isso é apenas 
um exemplo... Precisamos ter 
respeito com todos, prezar por 
uma boa convivência.

As pessoas têm se organiza-
do em grupos, os mais diver-
sos possíveis, e muitas vezes 
não conseguem coexistir com 
respeito, quando se relacio-
nam com qualquer outro que 
não comunga daqueles ideais, 

daquela realidade, elas se tor-
nam indiferentes em relação a 
todos que não fazem parte dos 
seus amigos; da sua geração; 
da sua torcida organizada; da 
sua escola... 

Só que estando sempre en-
tre iguais não há possibilidade 
de crescimento, de aprendi-
zado. Entre iguais só existe 
reafirmação daquilo que já se 
é, sem mudança, sem nada de 
novo. Que possamos nos abrir, 
conversar com o outro e tentar 
entender o seu ponto de vista. 
Não é sobre aceitar, não é so-
bre reprimir-se diante do dife-
rente. É sobre ouvi-lo, é sobre 
refletir, e talvez, só talvez, con-
seguir viver em paz.

Com a vigência da LGPD, a 
proteção dos dados pessoais e 
da privacidade passam a ser um 
novo valor a ser agregado em 
todas as rotinas internas e ex-
ternas da empresa, sob pena de 
sanção, multa e pagamento de 
indenizações.

A proteção de tais valores 
também tem sido determinante 
para os consumidores, que cada 
vez mais se conscientizam da 

importância de protegerem os 
seus dados pessoais para evitar 
fraudes e manipulação. Também 
proporciona melhor colocação 
no mercado, pois as empresas 
devem compartilhar os dados 
pessoais dos seus colaborado-
res e clientes apenas com outras 
que também cumpram a LGPD, 
em razão da cadeia de responsa-
bilidade prevista na lei.

Portanto, os critérios ESG e 

LGPD exigem que as empresas 
tenham programas/equipes res-
ponsáveis por gerenciar a pro-
teção do meio ambiente, dos 
colaboradores e dos dados pes-
soais no desenvolvidos dos seus 
produtos e/ou serviços, além 
de uma governança corporativa 
transparente e responsável.

Ambas trazem desafios para 
as empresas, mas também con-
tribuem para a construção de 

um ambiente corporativo mais 
sustentável, produtivo e ético. O 
planeta precisa disso e os seres 
humanos também.

Hoje estamos em plena tran-
sição, buscando os meios e as 
alternativas para incorporar os 
princípios ESG e da LGPD nas 
rotinas corporativas até que tais 
valores sejam naturais no desen-
volvimento do trabalho das futu-
ras gerações.
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É preciso combater o gigantismo da 
máquina pública (parte 2)

Transformação digital: os desafios de um 
novo modelo (parte 2)

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO, COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE

 MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS

FABIO LIMA
CONSULTOR E MENTOR DE EMPRESÁRIOS E EXECUTIVOS

O QUADRO DE 2022 
EM MINAS
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5. Redefinição de propó-
sito

Os modelos de negócios 
baseados em plataformas digi-
tais permitem que as empresas 
atendam ao consumidor, sem 
investir em ativos tradicionais. 
Na realidade, essas organiza-
ções se concentram em faci-
litar a interação entre várias 
partes. Por exemplo, o Airbnb 
não possui casas. A proposta 
é mudar o alvo potencial para 
agregar valor ao cliente.

6. Adaptação do negócio
Muitas empresas têm medo 

de que os seus negócios sejam 
“engolidos” pelas plataformas 
digitais. No entanto, essa fase 

é uma oportunidade para a 
criação de uma estrutura ca-
paz de aumentar a receita e até 
inovar a organização.

7. Incorporação de
tecnologias
Um dos objetivos da trans-

formação digital é agilizar e 
facilitar a tomada de decisões 
operacionais por meio do uso 
de máquinas. Por isso, as com-
panhias atualizadas sobre as 
necessidades atuais dos merca-
dos estão procurando incorpo-
rar softwares, análise de dados 
e inteligência artificial em seus 
negócios para conseguirem di-
recionar os colaboradores para 
atuações com foco estratégico.

8. Construção de métricas
Muitas vezes, as empre-

sas se concentram em medir 
o sucesso do seu modelo de 
negócios atual, mas não em 
criar novas formas de operar. 
Por isso, é fundamental que 
todas entendam que as formas 
de avaliação de resultados são 
diferentes dos modelos tradi-
cionais.

9. Otimização de sistemas 
obsoletos

Existem barreiras culturais, 
estruturas organizacionais 
arraigadas e métricas inade-
quadas. Para especialistas, 
enquanto o negócio principal 

está sendo otimizado, o ideal 
é que as empresas invistam em 
uma unidade de negócios se-
parada para a criação de novos 
modelos, com novas métricas 
e talentos.

10. Criação de ambientes 
digitais em áreas estratégi-
cas

Essa etapa deve ser constru-
ída em paralelo com as demais 
e consiste no aproveitamento 
de novas oportunidades de 
mercado por meio de joint-
-ventures. Uma estrutura de JV 
baseada em ações pode alavan-
car ativos, gerando oportuni-
dades estrategicamente signi-
ficativas.
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Governo veta renegociação de dívidas de 
MEIs e de pequenas empresas

“População está cansada de promessas não 
cumpridas por parte da classe política”

Presidente Jair Bolsonaro sanciona 
novas regras para o transporte 
rodoviário

O populismo perde espaço

Goiaba combate antirruga

Eita que agora eu vi a coisa feder 
de uma vez por todas... Uma con-
ceituada faculdade de São Paulo a 
UNESP descobriu que o creme de 
goiaba é tinga para diminuir e até 
acabar as rugas... É isso mesmo... 
Agora quando essa notícia for am-
plamente divulgada as goiabas vão 
simplesmente sumir dos supermer-
cados e o preço vai subir as alturas... 
Oh... Espia só... Não vá pegar as 
goiabas e lambrecar a cara e achar 
que sua cara de maracujá vai ficar 
lisinha igual bundinha de criança... 
Se tu lambrecar vai ficar ruim... Pois 
é o creme industrializado que tem 
esse poder de melhorar... Oh minha 
gente... Vamos aceitar que o tempo 
passa e os pés de galinha... Pato... 
Chega e fica...

Leu e desleia... Ora... 
Ora... Ora!

Ah não minha gente... Espia só 
essa conversa que eu ouvi da boca 
de Tonico que saiu lá de Brasília de 
Minas e estava na eleição da Amams 
e estava discutindo com um homi-
nho que dizia ter lido uma coisa que 
teria desagradado Tonico que logo 
apelou feio... Se tu leu? Então des-
leia... Leu... Desleu e pronto... E fica 
o dito pelo não dito... Ué mas isso é 
que é uma maneira muito própria 
para se comunicar né não? Tonico 
é um menino muito do sabido e 
depois que ele disse ele pediu ao 
meu amiguinho malinha Cotoqui-
nho que não comentasse com nin-
guém... E ele não comentou... Ape-
nas escreveu... E ele não quebrou 
sua promessa né não?

Causa de câncer é
azar mesmo

Cruzes... Oh que horror... Oh 
que coisa mais feia... Oh que des-
graça... Oh que notícia mais doida... 
Eu vou te contar o que os cientistas 
chegaram à conclusão depois de 
um exaustivo estudo... Câncer não 
é só hereditário não... Ter câncer 
pode ser puro azar... Só isso... Vou 
te explicar... Um grupo de estudio-
sos analisou centenas de casos e 
verificaram que pelo menos 40% 
dos que tinham câncer tinham sido 
contaminado por mutação de célu-
las por um acaso... Só isso... E não 
tem nadica de nada com alimenta-
ção ou mesmo hereditário... Coisa 
esquisita, não é mesmo? Pois esse 
estudo é sério e infelizmente alguns 
se acometem dessa doença grave 
por acaso só.

Fata médico nos xilindrós?

Oh nos xilindrós das Minas Ge-
rais... Oh falta de assunto... Oh falta 
de um dó... Falta que coisa mais 
absurda, minha gente... Um jornal 
de circulação nacional colocou em 
destaque uma matéria onde acusa 
que está faltando médico jornalis-
mo sério e comprometido com o 
povo... E por um acaso tem médico 
para o trabalhador honesto? Tem? 
Não tem... E porque esse tipo de 
jornalista não denuncia? Simples 
ué... Porque os bandidos são tute-
lados por gente que não tem muito 
o que fazer... Os famigerados Direi-
tos Humanos e o pessoal da Nação 
PTlândia. Se esses fossem realmente 
pessoas cristãs... preocupariam-se 
com o homem de bem não bandi-
dos. Nojentos.

Textinho ou historinha 
cretininhas xonadinhas

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
deixando de lado todas as coisas 
importantes e sérias... E vou me de-
dicar exclusivamente ao nosso bes-
teirol de cada dia... Afinal de contas 
tenho que oxigenar o nosso glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e rir é melhor 
do que ouvir a justiça de Santa Ca-
tarina... Eca- Um dia um fazendeiro 
forte disse que amava tanto a sua 
sogra que faria uma bela estátua e 
de tamanho natural dela na por-
ta da sua principal fazenda... E os 
amigos disseram que iam cobrar... 
Um ano depois todos voltaram a se 
encontrar e um deles perguntou 
pela estátua e logo o fazendeiro 

sapecou... Eu ia fazer a estátua e tudo 
estava preparado... Mas minha sogra 
empinou a carroça e não quis engolir 
o cimento e por isso não foi possível 
fazer... Arré.

Edil agride com socos 
funcionaria da Câmara

Eita que tu és mesmo chegado 
numa fofoca né não? Claro ué... Senão 
por que estaria lendo esse minifún-
dio.. Pois muito que bem... Eu vou e 
contar tudinho o que queres saber.. 
Um Edil muito bravo e que foi desco-
berto fazendo safadeza com a merre-
quinha pública não gostou nadica de 
nada quando uma servidora da House 
do Povo que é conhecida como Câma-
ra Municipal o questionou... Ele miu-
dou o pau nela... Deu uma taca nela 
e agora a polícia está procurando o 
agressor... Ah antes que tu fique espe-
culando... O Edil no caso é da cidade 
de Wenceslau Braz... Por cá não tem 
Edil nesse naipe não... São sérios sim... 
E jamais batem em mulher... Ué...

Trem de passageiro pode 
volta? Du vi de o do

Eita que agora eu vi uma defesa 
biita e necessária de algo que todo 
mundo quer... De que estou falando? 
Da volta do trem de passageiro que o 
nobre ex-edil Eduardo Madureira está 
defendendo e já requereu uma audi-
ência pública para discutir o assunto... 
Esse menino é por demais sabido... É 
que ás vezes ele é muito contunden-
te e ataca sem motivos... Mas quando 
quer legislar ele sabe como poucos... 
É um edil sabido por demais e essa 
discussão será muito legal para todo 
mundo... Ele deverá convidar um 
montão de autoridade... Espero que 
todos atendam o convite.. Pois tenho 
tantas saudades do trem que ia daqui 
para Monte Azul... Bucólico e biito..

Homem nasce com 
dois pingolins?

Há... Há... Há... Agora mesmo é 
que eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... Imagine vocês que um homi-
nho que vive na boa terrinha do Tio 
Sam tem dois pingolins... E pasmem... 
Ele disse que os dois estão vivinhos da 
Silva Xavier... Claro que isso é um caso 
raríssimo... Ué, seu menino... Nesse 
caso alguém nasceu sem o pingolin né 
não? Mas o certo é que ele virou um 
herói e esta lançando um livro... Mas 
como será ter dois parquinhos de di-
versão? Eu acho difícil que os dois fun-
cionem... E eu não quero nem saber... 
Mas o que tem de meninos excessiva-
mente alegre querendo conhecer o 
bofe escândalo raro é uma festa... Tu 
também estás querendo conhecer? Tá 
sim...

Golpe do amor ainda pega

Oh minha gente mais apaixonada... 
Se o teu amor te largou... O negócio 
é chorar as magoa ouvindo uma du-
pla sertaneja... Reclamar... Lamuriar e 
torcer para ela voltar e nesse tempo 
caça outra para amortecer a dor do 
coração... Por que estou dizendo isso? 
Simples... É que existem muitos 171 
que todo dia sai de suas houses para 
enganar os incautos e doloridos do 
coração e dizem que tem poder de tra-
zer a amada em até três dias e tu paga 
uma merrequinha brava e nada acon-
tece... Ué minha gente... Se trabalho 
espiritual mandasse no livre arbítrio 
não existia nem mesmo a vontade do 
homem e nem de Deus... Basta pensar 
né malinha... Xô enganadores... Eca...

Montei no Porco

Eu vou capar o gato... Picar a 
mula... Deitar o cabelo e cair mesmo 
no capinado... E não vá fazer nenhum 
tipo de traquinagem que não estarei 
por perto para te acudir de jeito ma-
neira nenhuma... Pois eu tenho mes-
mo que ir embora e não estarei por 
perto para te acudir e vou voltar so-
mente amanhã, se Deus quiser... E até 
lá por favor lembre-se: “O Senhor li-
vrará ao necessitado que clamar, como 
também ao aflito e ao que não tem 
quem o ajude”... Para pensar mesmo. 

Fuso do dia – Tem alguns telejor-
nais que dá vergonha ao assistir... São 
repórteres amadores com perguntas 
óbvias e repetitivas e apresentadores 
tentando ser simpáticos e pagando 
mico... Tem que mirar na TV Gazeta e 
aprender... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – A nobre empre-
sária que é xonada e competente que 
é a Rosilene Lopes e um ser humano 
impar... Sucesso, nobre guerreira... 
Pois competência sobra... Fui!

Última

A linha populista é, para alguns 
pré-candidatos, cativa eleitores por 
considerarem o discurso sedutor. 
Mas o eleitor está mudando. Até 
um programa como o Auxílio Bra-
sil, com o qual Jair Bolsonaro ten-
tará pescar o eleitorado nordestino, 
poderá não ter o efeito desejado. 
Tudo está em mudança. Quem 
recebe auxílio até se acostumou e 

muitos retribuirão o doce recebi-
do com o voto. Mas o eleitor está 
mais atento e cansado de tanta 
maquiagem. 

Os atores do palco político 
puxam o discurso eleitoral para o 
lado do coração, na esperança de 
que tenhamos uma campanha mais 
emotiva do que racional. Ainda que 
a racionalidade ande a passos de 

tartaruga e a emoção corre como 
lebre, o fato é que o meio da base 
está aumentando. Devagar, sim, 
mas se movimenta. E isso impor-
ta. Na política, a decisão leva em 
conta os partidos e suas forças, a 
natureza dos cargos, a possibili-
dade de alianças, o clima do meio 
ambiente e as circunstâncias de 
uma campanha eleitoral. 

Um candidato a presidente da 
República, por exemplo, há de 
trabalhar com diversas alternati-
vas, e não apenas com a posição 
isolada de colar à candidatura 
exclusivamente em seu partido, 
exprimir um único discurso e 
escolher uma única estratégia de 
campanha. Flexibilidade vai ser a 
chave do sucesso.

O presidente do Legislativo 
Municipal, Claudinho da Prefeitu-
ra (Cidadania), disse que chega de 
promessas: “estamos às vésperas de 
um ano eleitoral, onde aparecem os 
candidatos “balões de ensaio”, que 
são candidatos para levar vantagens 
com quem realmente tem chance e 
promete muito e às vezes acontece 
com quem tem mandato, mas que 
não teria feito o “dever de casa” e 
agora vem com demagogia e pro-
messas improveis”.

Lembrou o presidente que o 
povo não pode viver somente de es-
perança, e que chegou o momento 

dos políticos que desejam um man-
dato mostrar serviço e ter atitude. 
Ele disse já ouviu promessas que 
encheram o coração de esperan-
ça da população e nada foi feito e 
agora o eleitor está mais criterioso 
e não se deixa levar por promessas. 
Que isso se torne uma realidade. 
Alguns bairros estão tendo graves 
problemas, estão sendo feito obras 
e são problemas herdados, e justiça 
seja feita, o prefeito Humberto Sou-
to é um exemplo para a classe po-
lítica, pois durante sua campanha 
desde primeiro mandato tudo que 
prometeu foi trabalho e tem feito 

o que todos do passado não con-
seguiram, tem se tornado o melhor 
administrador dos últimos 20 anos. 

Lembrou o presidente que em 
2022 a população vai ter oportu-
nidade de escolher governador, 
senador e deputados estaduais e 
federais que são os responsáveis 
pelas leis que podem ajudar ou 
não nossa população e devem ser 
escolhidos com critério. “Nenhum 
candidato pode chegar com discur-
sos frágeis sem consistência e nem 
com críticas ao nosso prefeito, pois, 
caso isso aconteça, eles pregam no 
deserto, pois nem mesmo a oposi-

ção não tem o criticar a atual admi-
nistração”.

“Queremos que todos os políti-
cos façam como a atual administra-
ção: honre a palavra e mostre servi-
ço. Também destacamos o respeito 
devido aos poderes e temos harmo-
nia republicana em Montes Claros”. 
Ao concluir, Claudinho disse que a 
cidade hoje tem verdadeiro cantei-
ro de obras e tem sido administrada 
de fato e que a limpeza pública, lixo 
e buracos estavam por todos os la-
dos e os serviços essenciais e gran-
des trabalho, são corriqueiros e não 
deixando a desejar.

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou, com veto, o projeto 
de lei que estabelece novas regras 
para exploração de transporte ro-
doviário interestadual e interna-
cional de passageiros. O texto do 
PL (projeto de lei) n° 3.819 foi pu-
blicado no Diário Oficial da União 
dessa quinta-feira (6). A lei veda a 
“venda de bilhete de passagem”, 
no caso do serviço de transporte 
não regular, e determina que os 
operadores deverão possuir inscri-
ção estadual em todas as unidades 
da Federação em que pretendam 
operar. Também foi mantida a exi-
gência de capital social mínimo de 
R$ 2 milhões. 

O texto ainda estabelece que 
continuará não havendo limite 
para o número de autorizações 
para esse serviço regular, mas, 
além da exceção de inviabilida-
de operacional, serão incluídos 
os casos de inviabilidade técnica 
e econômica. Após manifestação 
técnica, o presidente decidiu vetar 
a proposição que estabelecia que, 
no caso do transporte rodoviário 
coletivo interestadual e interna-
cional de passageiros, poderia ser 
cobrada a taxa de fiscalização da 
prestação de serviços e de explo-
ração de infraestrutura no valor de 
R$ 1.800,00 por ano e por ônibus.

“O dispositivo vetado represen-
taria um impacto fiscal negativo, 
tendo em vista que suprimiria a 
cobrança da taxa de fiscalização 
do transporte rodoviário coleti-
vo interestadual e internacional 
de passageiros, o que acarretaria 
renúncia de receita sem o acom-

panhamento de estimativa do seu 
impacto orçamentário e financeiro 
e das medidas compensatórias, 
inclusive no que tange a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias - 2021”, 
justificou. 

O projeto foi aprovado no ple-
nário do Senado em 16 de dezem-

bro. Um dia antes, cerca de 120 
ônibus amanheceram estaciona-
dos na Esplanada dos Ministérios. 
Empresários de pequenas empre-
sas diziam temer o fim da concor-
rência no setor dos transportes e 
suspensão de 15,4 mil linhas de 
ônibus. 

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

O presidente Jair Bolsonaro 
vetou integralmente o projeto 
que instituía o Programa de Re-
escalonamento do Pagamento de 
Débitos no Âmbito do Simples 
Nacional (Relp). A medida havia 
sido instituída pelo Projeto de Lei 
Complementar 46, aprovado em 
dezembro pela Câmara dos Depu-
tados, e que permitia a renegocia-
ção de cerca de R$ 50 bilhões em 
dívidas de microempreendedores 
individuais e de empresas partici-
pantes do Simples Nacional (regi-
me tributário simplificado).

A mensagem do presidente ao 
Congresso foi publicada no Diá-
rio Oficial da União (DOU). Nela, 
o presidente argumenta que a 
proposição legislativa “incorre 
em vício de inconstitucionalida-
de e contrariedade ao interesse 
público, uma vez que, ao instituir 
o benefício fiscal, implicaria em 
renúncia de receita, em violação 
ao disposto no art. 113 do Ato 
das Disposições Constitucionais 
Transitórias, no art. 14 da Lei 
Complementar nº 101, de 4 de 
maio de 2000 - Lei de Responsa-

bilidade Fiscal, e nos art. 125, art. 
126 e art. 137 da Lei nº 14.116, de 
31 de dezembro de 2020 - Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 2021”. 
O veto foi uma recomendação da 
equipe econômica do governo fe-
deral. 

O Relp seria destinado às em-
presas endividadas. O contribuin-
te teria descontos sobre juros, 
multas e encargos proporcional-
mente à queda de faturamento 
no período de março a dezembro 

de 2020 em comparação com o 
período de março a dezembro 
de 2019. Empresas inativas no 
período também poderiam par-
ticipar. Depois dos descontos e 
do pagamento de uma entrada, o 
saldo restante poderia ser parce-
lado em até 180 meses, vencíveis 
em maio de cada ano. Entretanto, 
para dívidas com a Previdência 
Social, o parcelamento seria em 
60 meses.

Agora, o Congresso Nacional 

analisará o veto do presidente, 
que poderá ser mantido ou der-
rubado. Pelas regras em vigor, a 
rejeição do veto ocorre por ma-
nifestação da maioria absoluta 
dos votos de deputados federais e 
senadores, ou seja, 257 votos de 
deputados e 41 votos de senado-
res, computados separadamente. 
Registrada uma quantidade in-
ferior de votos pela rejeição em 
umas das Casas, o veto é mantido. 
(Agência Brasil)
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Arlen Santiago destaca a importância da sansão da lei pelo governador Romeu Zema

4 pOlítica

Arlen Santiago tem Projeto de Lei 
sancionado pelo Governo de MG 

“Estão garantidos definitivamente os 
avanços conquistados”, destaca Gil Pereira

Lei designa veteranos 
policiais e bombeiros 
inativos

Comissão aprova retificação e acordo do 
Mercosul sobre segurança pública

ALMG/ DIVULGAÇÃO

O Projeto de Lei 4.479/17, de 
autoria do deputado estadual Arlen 
Santiago, que estabelece diretrizes 
para o atendimento prestado pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) às 
pessoas com fibromialgia ou com 
síndrome da fadiga crônica, foi san-
cionado pelo governador Romeu 
Zema na quarta-feira (5), e transfor-
mado na Lei n° Lei 24.031.

A proposta havia sido aprovada 
em segundo turno pelo Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), no dia 17 de dezembro 
de 2021.

A nova lei determina que o Es-
tado adote medidas de apoio aos 
municípios no que se refere à as-
sistência às pessoas acometidas 
por essas enfermidades. Entre as 
ações, estão incluídos o incentivo 
ao atendimento dos pacientes por 
equipe multidisciplinar composta 
por médico, psicólogo, nutricionis-

ta, fisioterapeuta e profissional da 
educação física; a garantia do aces-
so a exames complementares e aos 
medicamentos prescritos; o incenti-
vo à adoção de práticas integrativas 
e complementares no atendimento 
aos pacientes.

Segundo a Sociedade Brasileira 
de Reumatologia, a Fibromialgia 
é uma síndrome dolorosa crônica 
caracterizada por amplificação da 
percepção da dor, desregulação da 
resposta ao estresse e associação a 
síndromes funcionais e pode, inclu-
sive, associar a outras condições em 
que as sensações dolorosas do cor-
po são amplificadas, como a síndro-
me do intestino irritável e cefaleia. 
Já a Síndrome de Fadiga Crônica 
consiste em um quadro de cansa-
ço intenso que pode piorar com a 
atividade física ou mental, mas não 
melhora com o repouso. Com isso, 
o deputado explica que, em face 

disso, os especialistas recomendam 
atenção multiprofissional para o tra-
tamento da doença.

Arlen Santiago, que também é 
médico, esclarece ainda que a fibro-
mialgia é uma das doenças reumato-
lógicas mais frequentes no Brasil. O 
parlamentar afirma que, “o foco do 
Projeto é garantir condições mais fa-
voráveis aos portadores da doença. 
É muito importante facilitar a vida 
de quem convive com a dor, devol-
vendo-lhes dignidade, bem-estar e a 
capacidade funcional. Mais do que 
isso, a intenção é permitir que o in-
divíduo leve uma vida normal”.

“Com o Projeto de Lei sanciona-
do, milhares de pessoas terão aces-
so aos serviços prestados por uma 
equipe multidisciplinar, aos exa-
mes, bem como aos medicamentos, 
tão necessários para a eficácia do 
tratamento”, conclui o parlamentar. 
( JÚLIA GREGO – Colaboradora)

Nesta sexta-feira (07/01/22), 
o governo federal publicou no 
Diário Oficial da União, a Lei nº 
14.300/2022, que cria o marco re-
gulatório para a geração distribuída 
de energia (GD) a partir de fontes 
renováveis, setor em que predomi-
na a solar fotovoltaica. São usinas 
de pequeno porte instaladas em 
residências, pequenos negócios, 
terrenos, propriedades rurais e 
prédios públicos.

O texto estabelece que as regras 
atuais para o setor, previstas na Re-
solução 482/2012, da Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel), 
serão mantidas até 2045 para quem 
já tem projetos de micro e mini-
geração instalados e também para 
novos pedidos feitos nos próximos 
12 meses.

DEMOCRATIZAÇÃO E INCENTI-
VO À ENERGIA LIMPA - “Comemo-
ro este momento histórico, pois foi 
publicada no DOU a Lei da Energia 
Solar (14.300/2022), marco regu-

latório da geração distribuída de 
energia (GD). Assim, garantimos a 
segurança jurídica, a atratividade e 
os incentivos vigentes que levaram 
ao crescente avanço da GD solar, 
em telhados e áreas de casas, con-
domínios, comércios, indústrias e 
propriedades rurais”, ressaltou Gil 
Pereira.

Significa a democratização do 
acesso à energia solar, que corres-
ponde ao desejo de cerca de 94% 
das famílias, desenvolvimento sus-
tentável e economia na conta de 
luz, segundo a Associação Brasileira 
de Energia Solar Fotovoltaica (Ab-
solar).

“Ao lado da Absolar, da ABGD e 
do MSL, que representam o setor, 
lutei e cobrei para que conseguís-
semos a aprovação na Câmara Fe-
deral do PL 5.829/2019, convertido 
agora na Lei da Energia Solar, cujo 
relator foi o deputado Lafayette de 
Andrada, com aval também do Se-
nado. Mais de 34 mil empregos já 
foram gerados pelo setor somente 

em MG, renda, energia limpa e tri-
butos aplicados pelas prefeituras 
em saúde, educação, asfalto etc”, 
informou o deputado Gil Pereira, 
que preside a Comissão das Ener-
gias Renováveis e dos Recursos Hí-
dricos, da Assembleia Legislativa.

Minas Gerais mantém a lideran-
ça nacional em micro e minigeração 
solar fotovoltaica, graças à luta tra-
vada por Gil Pereira pela inovadora 
legislação mineira para o setor, nes-
te caso a isenção do ICMS até esta 
faixa de potência: Lei nº 22.549/17, 
de sua autoria.

PREVISIBILIDADE - A nova Lei 
visa tanto garantir mais segurança 
jurídica e previsibilidade às unida-
des consumidoras da micro e mini-
geração, quanto ampliar as oportu-
nidades de acesso ao segmento. 

Atualmente, empreendimentos 
de geração distribuída de energia 
operam com um sistema de com-
pensação: o consumidor proprietá-
rio da usina recebe um crédito na 

conta de luz pelo saldo positivo de 
energia gerada e inserida na rede, 
após desconto do seu consumo. 
Além disso, o segmento é isento do 
pagamento de alguns componentes 
tarifários, como a tarifa de uso do 
sistema de distribuição (TUSD fio 
B).

TRANSIÇÃO -  A lei prevê um pe-
ríodo de transição para pagamento 
escalonado da TUSD para projetos 
que entrarem após os 12 meses. 

Além disso, o Conselho Nacio-
nal de Política Energética (CNPE) e 
a Aneel têm 18 meses, a partir da 
publicação da Lei, para estabelecer 
diretrizes e a valoração dos custos e 
benefícios da geração distribuída a 
serem implementados após o perí-
odo de transição.

Segundo a Absolar, as regras de 
transição estabelecidas “suavizam” 
o impacto no tempo de retorno so-
bre o investimento (payback) dos 
sistemas com prazo de implantação 
mais próximos. Além disso, as mu-

TRATAMENTO DE FIBROMIALGIA E FADIGA CRÔNICA

ANCIONADA A LEI DA ENERGIA SOLAR

danças são mais favoráveis do que 
em outros locais do mundo, onde 
as regras estão sendo revistas, como 
Califórnia (EUA), Nevada (EUA) e 
Holanda.

SUSTENTABILIDADE - Para a 
entidade, a nova lei cria um marco 
estável e equilibrado para o uso de 
fontes limpas e sustentáveis, como 
a solar fotovoltaica - tecnologia em-

pregada em mais de 99% dos em-
preendimentos existentes do tipo.

“A geração própria de energia so-
lar é atualmente uma das melhores 
alternativas para fugir das bandeiras 
tarifárias e, assim, aliviar o bolso do 
cidadão e do empresário neste perí-
odo de escassez hídrica”, disse Ro-
drigo Sauaia, presidente-executivo 
da entidade. (CARLOS HUMBERTO 
– Colaborador)

Foi publicada no Diário Oficial 
do Estado, o Minas Gerais, desta 
sexta-feira (7/1/22), a sanção do go-
vernador Romeu Zema à Lei 24.034, 
que designa veteranos os policiais e 
os bombeiros militares inativos no 
âmbito do Estado.

A norma teve origem no Projeto 
de Lei 654/19, do deputado Sargen-

to Rodrigues (PTB), que foi aprova-
do pelo Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) no 
último dia 17 de novembro.

Segundo o autor da matéria, 
muitos desses militares se sentem 
constrangidos ao serem chamados 
de “inativos”, preferindo a desig-
nação “veteranos”, em reconhe-

cimento aos serviços prestados à 
sociedade.

A lei estabelece que esses mili-
tares poderão ser designados ve-
teranos, para que não haja quebra 
de uniformidade no tratamento aos 
servidores que se aposentam, pois o 
termo inatividade já é adotado pela 
Constituição Federal. (Portal ALMG)

A Comissão de Relações Exterio-
res e Defesa Nacional da Câmara dos 
Deputados aprovou acordo assina-
do pela representação brasileira no 
Parlamento do Mercosul que altera 
texto sobre cooperação em matéria 
de segurança regional assinado entre 
os países do Mercosul, Bolívia, Chile, 
Equador, Peru e Venezuela em 2006.

O Projeto de Decreto Legislativo 
934/21 trata da retificação de partes 
do acordo de cooperação policial 
em prevenção e em ações efetivas de 
combate a atos delituosos. De acordo 

com o Executivo, a medida foi ne-
cessária ante a presença de erros de 
tradução na versão em português do 
acordo. O texto precisa de ratificação 
pelo Congresso Nacional para entrar 
em vigor.

O texto tem como objetivo a co-
operação e assistência recíproca na 
prevenção e repressão das ativida-
des ilícitas, especialmente as trans-
nacionais, tais como: o tráfico ilícito 
de entorpecentes e substâncias psi-
cotrópicas, o terrorismo internacio-
nal, a lavagem de dinheiro, o tráfico 

ilícito de armas de fogo, munições 
e explosivos, o tráfico ilícito de pes-
soas, o contrabando de veículos e 
os danos ambientais, entre outras.

O relator, deputado Coronel Ar-
mando (PSL-SC), votou pela apro-
vação do texto. Ele avaliou que o 
combate efetivo aos crimes transna-
cionais pressupõe a adoção de atos 
de cooperação internacional.

“Não por outro motivo, a cada 
dia, novos acordos internacionais 
em matéria de cooperação judiciá-
ria em matéria penal são pactuados, 

com a finalidade de garantir rapidez 
e eficácia às ações de investigação e 
de persecução criminal que estejam 
sujeitas à jurisdição de mais de um 
Estado”, destacou.

TRAMITAÇÃO - A proposta ain-
da já foi aprovada pelas comissões 
de Segurança Pública e Combate 
ao Crime Organizado; e de Consti-
tuição e Justiça e de Cidadania. O 
texto está pronto para ir a voto pelo 
Plenário da Câmara dos Deputados. 
(Agência Câmara)
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HAT realiza campanha Janeiro Branco 
de valorização da saúde mental

Fapemig divulga edital da Chamada de 
Demanda Universal

Chegada do verão exige cuidados redobrados 
com a pele

O Hospital Aroldo Tourinho pro-
move a campanha Janeiro Branco, 
cujo objetivo é chamar a atenção 
para as questões e necessidades re-
lacionadas à saúde mental e emocio-
nal. A iniciativa também visa desmis-
tificar os muitos tabus que envolvem 
o tema.

No primeiro mês do ano, em ter-
mos simbólicos e culturais, as pesso-
as estão mais propensas a pensar em 
suas vidas, em suas relações sociais, 
em suas condições de existência, 
em suas emoções e em seus senti-
dos existenciais. Por isso, o mês de 
janeiro foi escolhido para lembrar-se 
da importância dos cuidados com a 
saúde mental.

“Janeiro foi escolhido porque re-
presenta o recomeço, a reflexão. A 
campanha tem como objetivo que-
brar paradigmas, tabus e precon-
ceitos e também estimular a cultura 
do tratamento de saúde mental. Por 

isso são importantes algumas medi-
das para proteger a saúde mental, 
como o aumento do convívio fami-
liar e amigos, preservar os momen-
tos de lazer, manter atividades físicas 
e um bom padrão do sono”, destaca 
o médico psiquiatra do Hospital 
Aroldo Tourinho, Guilherme Bastos.

“Nossas atividades têm como 
foco os colaboradores e os pacien-
tes. Na primeira semana acontecerá 
uma abordagem com os pacien-
tes da clínica psicossocial e uma 
interação com os funcionários do 
setor. Na segunda semana nós re-
alizaremos uma blitz externa para 
conscientizar a população sobre os 
cuidados com a saúde mental. Na 
terceira semana está programada 
uma palestra para os funcionários 
da instituição. E na quarta sema-
na teremos uma roda de conversa 
com os profissionais para trazer os 
debates acerca desse tema e refle-

xões sobre o nosso contexto atual. 
Portanto, todas as ações têm como 
objetivo essa atenção integral do 
hospital, seja com seus pacientes 
ou colaboradores”, explica o psicó-
logo do Hospital Aroldo Tourinho, 
Caio Nunes Lopes.

“Somos o único hospital filan-
trópico em todo o norte de Minas 
referência no atendimento aos pa-
cientes da saúde mental”, lembra a 
superintendente do HAT, Ana Paula 
Lopes Santos Guerra.

“Mantemos uma equipe multi-
disciplinar de médicos psiquiatras, 
psicólogos, enfermeiros e outros 
profissionais para o atendimento 
SUS (através da central de leitos), 
convênios e particular. Orientar 
a população sobre os cuidados e 
prevenção das doenças mentais é 
nosso dever como referência hos-
pitalar na área”, finaliza Ana Paula. 
(Ascom HAT)

Os professores e pesquisadores 
da Unimontes já podem submeter 
propostas para submissão ao Edital 
de Demanda Universal da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig). A chamada 
01/2022 foi lançada nesta semana, 
com a previsão de investimentos da 
ordem de R$ 39 milhões pelo Go-
verno de Minas Gerais. O prazo vai 
até 28 de março e os interessados 
deverão se inscrever pela platafor-
ma Everest.

EDITAL

O financiamento de projetos nas 
diversas áreas do conhecimento 

tem novidades nas regras deste ano: 
faixas distintas para pesquisadores 
com titulação mais recente, e dife-
renciais para aquisição de equipa-
mentos de valor elevado.

FAIXAS

Veja como são: “Faixa A” – jovem 
pesquisador: exclusiva para douto-
res titulados a partir de 2017; “Faixa 
B” – para doutores formados em 
qualquer época; “Faixa C” – destina-
da às equipes de pesquisa que pos-
suam, dentre seus integrantes, no 
mínimo, 3 (três) doutores, sendo 
um deles o coordenador do projeto.

E ainda “Faixa D” – para equipes 

de pesquisa que possuam, dentre 
seus integrantes, no mínimo, 4 
(quatro) doutores, sendo ao menos 
um dos doutores um jovem pesqui-
sador doutor formado a partir de 
2017 (o jovem pesquisador doutor 
não poderá ser coordenador da pro-
posta).

A Chamada de Demanda Univer-
sal é dirigida a projetos de pesquisa 
em múltiplos campos do conheci-
mento e faz parte de ação estratégica 
do Estado para novas investigações, 
bem como para a continuidade da-
quelas pesquisas cujos resultados 
somente serão alcançáveis com in-
vestimentos continuados. (Portal 
Unimontes)

O verão se aproxima e mui-
tas pessoas aproveitam a estação 
mais quente do ano para tirar fé-
rias e viajar. Em países tropicais, 
como o Brasil, os destinos mais 
procurados são locais com praias, 
cachoeiras e piscinas. A exposição 
ao sol traz muitos benefícios à 
saúde, pois estimula a produção 
de vitamina D, essencial para vá-
rias atividades do corpo. Con-
tudo, a exposição prolongada e 
sem os cuidados necessários para 
manter a pele e o corpo protegi-

do e hidratado pode causar sérias 
doenças.

Dados da Campanha Nacional 
do Câncer da Pele, da Sociedade 
Brasileira de Dermatologia (SBD), 
realizada em dezembro de 2019, 
apontam que mais de 60% dos bra-
sileiros não usam nenhum tipo de 
proteção para a pele no dia a dia. 
Segundo o Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), o câncer de pele 
não melanoma é o tumor mais fre-
quente em ambos os sexos e consti-
tui cerca de 30% de todos os tumo-

res malignos registrados no país.
Alguns cuidados simples podem 

evitar problemas futuros. Para a 
exposição prolongada ao sol é es-
sencial avaliar o melhor horário e 
utilizar sempre o filtro solar de, no 
mínimo, 30 FPS (Fator de Proteção 
Solar). Rosto, mãos, braços, colo e 
ombros devem estar sempre prote-
gidos, visto que essas áreas tendem 
a apresentar manchas de coloração 
marrom, pois ficam mais expostas 
aos raios UVB e UVA – raios ultra-
violeta nocivos à saúde, causando 

produção acelerada de melanina, 
que atua como um mecanismo de 
defesa natural da pele contra a ra-
diação.

A farmacêutica Poliana Diniz ex-
plica que há diversas opções de fil-
tro solar nas farmácias, com preços 
acessíveis e marcas variadas. “Como 
nessa época do ano a radiação solar 
incide com maior intensidade, au-
mentando os riscos de queimadu-
ras, câncer da pele, envelhecimento 
da pele e outros problemas, é ainda 
mais essencial se proteger. As op-

ções disponíveis atendem a todos 
os públicos e a todos os bolsos”, 
frisa.

Além do protetor solar, Poliana 
Diniz destaca que é essencial uti-
lizar chapéus de abas largas para 
cobrir o rosto e corpo, óculos es-
curos para proteger a retina con-
tra a radiação e a pele ao redor 
dos olhos e usar roupas de algo-
dão para bloquear a maior parte 
da radiação UV. Após a exposição 
ao sol, importante hidratar a pele 
com loções pós-sol e cremes hidra-

tantes.
A hidratação do corpo também 

é fundamental, visto que mais de 
70% do corpo humano é composto 
de água, componente que ajuda a 
hidratar, levar os nutrientes até as 
células, como oxigênio e sais mine-
rais, e expulsar as substâncias tóxicas 
por meio do suor e da urina. “Então, 
pode abusar da água, suco de frutas e 
água de coco, itens que só fazem bem 
e mantém a pele saudável”, destaca 
a farmacêutica. (ÂNGELO FRANCO – 
Colaborador)

HAT/ DIVULGAÇÃO
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EDITAL DE INTIMAÇÃO 001/2022 
Primeira publicação 

Procedimento administrativo de estremação e inserção de medidas perimetrais  
 

ANDRÉ LUÍS TOLENTINO MOURA, Oficial do Registro de Imóveis da Comarca de Taiobeiras-MG, FAZ 
SABER que VALDIVINO LUCAS PEREIRA, brasileiro, casado, comerciante, portador da CI RG MG-2.909.439, 
inscrito no CPF sob o nº 040.002.266-49, proprietário do imóvel denominado “Laginha”, Fazenda Capim de 
Cheiro, com área de 178,7293ha, localizado no Município de Berizal/MG, matriculado sob o nº 2254, requereu, 
em 09.12.2021, neste Cartório, estremação com inserção de medidas perimetrais de seu imóvel (Protocolo 
29827). Nos termos do art. 213, II da Lei Federal nº 6.015/1973 (Lei de Registros Públicos – LRP), o 
procedimento de estremação e inserção de medidas perimetrais pode ser realizado administrativamente no 
Cartório de Registro de Imóveis, desde que haja anuência de todos os confrontantes. A intenção do legislador 
é conferir a certeza da ausência de prejuízo para todos os envolvidos. VALDIVINO LUCAS PEREIRA informa 
que ANTONINHA MARIA LUCAS DOS REIS, inscrita no CPF sob o nº 025.642.356-38, proprietária do imóvel 
rural denominado Laginha, Fazenda da Pedra, situado no Município de Berizal, desta Comarca, devidamente 
matriculado sob o nº 1316 no Registro Geral do Cartório de Registro de Imóveis desta Comarca, é confinante 
de seu imóvel, conforme demonstrado pela planta abaixo. Conforme certidão de óbito apresentada por 
VALDIVINO LUCAS PEREIRA, a confrontante ANTONINHA MARIA LUCAS DOS REIS faleceu em 
13.07.2019. Devido à falta de anuência expressa na planta e no memorial descritivo do titular do imóvel 
confrontante mencionado e considerando a impossibilidade de identificar o (a) responsável pelo espólio 
(inventariante) da confrontante ANTONINHA MARIA LUCAS DOS REIS, por se encontrar em local incerto e 
não sabido, nos termos do art. 213, §§ 2º a 6º LRP, fica este NOTIFICADO, através deste edital, do inteiro teor 
dos trabalhos técnicos que se encontram arquivados neste Cartório, situado na Rua Rio Pardo, nº 452, Centro, 
CEP 39550-000, Taiobeiras-MG, podendo impugnar fundamentadamente os presentes trabalhos, dentro do 
prazo de 15 (quinze) dias, contado a partir da segunda publicação do edital. As seguintes condutas, portanto, 
poderão ser adotadas: 1) estando de acordo, assinar os originais da planta e do memorial descritivo 
apresentados, atualmente em poder deste Oficial; 2) não estando de acordo, apresentar impugnação 
fundamentada, caso em que, não havendo conciliação, a questão será enviada ao juiz (art. 213, §6º LRP); 3) 
silenciar-se sobre o pedido, caso em que a lei prevê a anuência (art. 213, § 4º LRP). Taiobeiras-MG, 07 de 
janeiro de 2022. 

 
 
 
 

 

 

 
 

EDITAL DE INTIMAÇÃO 002/2022 
Primeira publicação 

Procedimento administrativo de estremação e inserção de medidas perimetrais  
 

ANDRÉ LUÍS TOLENTINO MOURA, Oficial do Registro de Imóveis da Comarca de Taiobeiras-MG, FAZ 
SABER que VALDIVINO LUCAS PEREIRA, brasileiro, casado, comerciante, portador da CI RG MG-2.909.439, 
inscrito no CPF sob o nº 040.002.266-49, proprietário do imóvel denominado “Laginha”, Fazenda Capim de 
Cheiro, com área de 178,7293ha, localizado no Município de Berizal/MG, matriculado sob o nº 2254, requereu, 
em 09.12.2021, neste Cartório, estremação com inserção de medidas perimetrais de seu imóvel (Protocolo 
29827). Nos termos do art. 213, II da Lei Federal nº 6.015/1973 (Lei de Registros Públicos – LRP), o 
procedimento de estremação e inserção de medidas perimetrais pode ser realizado administrativamente no 
Cartório de Registro de Imóveis, desde que haja anuência de todos os confrontantes. A intenção do legislador 
é conferir a certeza da ausência de prejuízo para todos os envolvidos. VALDIVINO LUCAS PEREIRA informa 
que JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS, inscrito no CPF sob o nº 188.224.366-87, proprietário do imóvel rural 
denominado “Capim de Cheiro”, situado no Município de Berizal, desta Comarca, devidamente matriculado sob 
o nº 46 no Registro Geral do Cartório de Registro de Imóveis desta Comarca, é confinante de seu imóvel, 
conforme demonstrado pela planta abaixo. Conforme certidão de óbito apresentada por VALDIVINO LUCAS 
PEREIRA, o confrontante JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS faleceu em 21.03.2002. Devido à falta de anuência 
expressa na planta e no memorial descritivo do titular do imóvel confrontante mencionado e considerando a 
impossibilidade de identificar o (a) responsável pelo espólio (inventariante) do confrontante JOSÉ FERREIRA 
DOS SANTOS, por se encontrar em local incerto e não sabido, nos termos do art. 213, §§ 2º a 6º LRP, fica este 
NOTIFICADO, através deste edital, do inteiro teor dos trabalhos técnicos que se encontram arquivados neste 
Cartório, situado na Rua Rio Pardo, nº 452, Centro, CEP 39550-000, Taiobeiras-MG, podendo impugnar 
fundamentadamente os presentes trabalhos, dentro do prazo de 15 (quinze) dias, contado a partir da segunda 
publicação do edital. As seguintes condutas, portanto, poderão ser adotadas: 1) estando de acordo, assinar os 
originais da planta e do memorial descritivo apresentados, atualmente em poder deste Oficial; 2) não estando 
de acordo, apresentar impugnação fundamentada, caso em que, não havendo conciliação, a questão será 
enviada ao juiz (art. 213, §6º LRP); 3) silenciar-se sobre o pedido, caso em que a lei prevê a anuência (art. 213, 
§ 4º LRP). Taiobeiras-MG, 07 de janeiro de 2022. 

 
 

 

 

 

 
 

EDITAL DE INTIMAÇÃO 003/2022 
Primeira publicação 

Procedimento administrativo de estremação e inserção de medidas perimetrais  
 

ANDRÉ LUÍS TOLENTINO MOURA, Oficial do Registro de Imóveis da Comarca de Taiobeiras-MG, FAZ 
SABER que VALDIVINO LUCAS PEREIRA, brasileiro, casado, comerciante, portador da CI RG MG-2.909.439, 
inscrito no CPF sob o nº 040.002.266-49, proprietário do imóvel denominado “Laginha”, Fazenda Capim de 
Cheiro, com área de 178,7293ha, localizado no Município de Berizal/MG, matriculado sob o nº 2254, requereu, 
em 09.12.2021, neste Cartório, estremação com inserção de medidas perimetrais de seu imóvel (Protocolo 
29827). Nos termos do art. 213, II da Lei Federal nº 6.015/1973 (Lei de Registros Públicos – LRP), o 
procedimento de estremação e inserção de medidas perimetrais pode ser realizado administrativamente no 
Cartório de Registro de Imóveis, desde que haja anuência de todos os confrontantes. A intenção do legislador 
é conferir a certeza da ausência de prejuízo para todos os envolvidos. VALDIVINO LUCAS PEREIRA informa 
que JANUÁRIO VIANA DOS SANTOS, inscrito no CPF sob o nº 966.138.746-04, posseiro do imóvel rural 
denominado “Capim de Cheiro”, situado no Município de Berizal, desta Comarca, é confinante de seu imóvel, 
conforme demonstrado pela planta abaixo. Conforme certidão de óbito apresentada por VALDIVINO LUCAS 
PEREIRA, o confrontante JANUÁRIO VIANA DOS SANTOS faleceu em 03.06.2019. Devido à falta de 
anuência expressa na planta e no memorial descritivo do titular do imóvel confrontante mencionado e 
considerando a impossibilidade de identificar o (a) responsável pelo espólio (inventariante) do confrontante 
JANUÁRIO VIANA DOS SANTOS, por se encontrar em local incerto e não sabido, nos termos do art. 213, §§ 
2º a 6º LRP, fica este NOTIFICADO, através deste edital, do inteiro teor dos trabalhos técnicos que se 
encontram arquivados neste Cartório, situado na Rua Rio Pardo, nº 452, Centro, CEP 39550-000, Taiobeiras-
MG, podendo impugnar fundamentadamente os presentes trabalhos, dentro do prazo de 15 (quinze) dias, 
contado a partir da segunda publicação do edital. As seguintes condutas, portanto, poderão ser adotadas: 1) 
estando de acordo, assinar os originais da planta e do memorial descritivo apresentados, atualmente em poder 
deste Oficial; 2) não estando de acordo, apresentar impugnação fundamentada, caso em que, não havendo 
conciliação, a questão será enviada ao juiz (art. 213, §6º LRP); 3) silenciar-se sobre o pedido, caso em que a 
lei prevê a anuência (art. 213, § 4º LRP). Taiobeiras-MG, 07 de janeiro de 2022 
. 
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População aprova asfaltamento de 
estradas na zona rural

Pavimentação beneficiará estrada de Canto 
do Engenho

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
asfaltará todas as vias de acesso 
aos distritos de Montes Claros. A 
medida vai melhorar as condições 
de tráfego, acabando com a lama, 
no período chuvoso e com a po-
eira, durante a estiagem. O edital 
já foi publicado no Diário Oficial 
do Município agradando às lide-
ranças comunitárias e moradores 
da área rural. As obras também be-
neficiarão, direta e indiretamente, 
crianças, jovens, adultos e idosos 
de mais de 300 comunidades e lo-
calidades da zona rural de Montes 
Claros. A Secretaria de Comunica-
ção da Prefeitura de Montes inicia 
uma série de matérias informativas 
e institucionais, a fim de mostrar à 
população os trechos a serem pa-
vimentados. Também vai escutar a 
opinião de comerciantes e outras 
pessoas que serão diretamente 
beneficiadas por esta importante 
obra, antigo anseio popular. As 
estradas serão pavimentadas de 
forma ecologicamente correta, 

preservando o Meio Ambiente, 
principalmente quanto à questão 
hídrica, garantindo a sustentabili-
dade.

Um dos trechos a serem bene-
ficiados liga a BR-135 (acesso ao 
distrito de Miralta, passando por 
Vila Nova de Minas) à Estrada da 
Produção. São cerca de 40 quilô-
metros, rota de transporte escolar 
e de produtores rurais, uma vez 
que possui comunidades afinadas 
com a agricultura familiar, uma das 
regiões com terras férteis do muni-
cípio de Montes Claros. A estrada, 
apesar das chuvas torrenciais dos 
últimos meses, ainda suporta o 
tráfego. Possibilita condições de 
segurança, mas surpreende com 
buracos e erosões provocadas pela 
chuva, bem como trechos escorre-
gadios devido à característica do 
solo. Por outro lado, mostra ca-
racterísticas interioranas, com ani-
mais na pista e revela a esperança 
no olhar e no falar dos sertanejos, 
por acreditar que a obra transfor-
mará positivamente a região, me-
lhorando a qualidade de vida.

Wilson dos Santos mora na Vila 
Atlântida e sempre vai à região de 
Miralta para catar pequi. Ficou 
surpreso com a notícia e acredita 
que o asfalto vai facilitar a vida de 
moradores e de pessoas que cos-
tumam ir visitar parentes naquela 
região. O aposentado Abdias Leal 
Oliveira, 70 anos, três filhos, mo-
rador de Miralta entende que o as-
falto é uma das mais importantes 
obras que ele verá. Entende que 
a obra será realiza em condições 
de concordância com produtores 
e moradores. Maria Zilda Ribeiro, 
50 anos, viúva e moradora de Sa-
mambaia também está otimista. 
Para ela, o asfalto vai facilitar tudo. 
Disse que as obras irão melhorar 
a qualidade de vida, o transporte 
escolar e o escoamento da produ-
ção.

O dentista Samuel Trezema 
Costa também está otimista e re-
vela que às vezes fica inseguro ao 
passar por alguns trechos. “O as-
falto vai melhorar bastante as con-
dições de vida dos moradores de 
Vila Nova de Minas e adjacências”, 

DIVULGAÇÃO

disse, lembrando que no distrito 
há grande concentração de produ-
tores e alunos das redes estadual e 
municipal.

O comerciante Bento Queiroz, 
de 82 anos, quatro filhos, morador 
de Tabuas se entusiasmou ao afir-
mar que o asfalto vai trazer muitas 

vantagens. “É claro que é um so-
nho de todos. A maioria está gos-
tando da notícia e desta obra que 
vai ser realizada”, afirmou.

O distrito de Canto do Engenho 
será beneficiado com o asfaltamen-
to do seu acesso. Serão seis quilô-
metros pavimentados até a BR-365, 
e que estão em ótimas condições 
de tráfego. O percurso é margea-
do por chácaras e pequenas outras 
propriedades rurais, onde pode ser 
comprovada a expectativa positiva 
da população quanto à pavimenta-

ção. O trecho é rota de transporte 
escolar, de produtores rurais e de 
jovens e adultos à procura de lazer 
e diversão, principalmente aos fi-
nais de semana. Canto do Engenho 
é um dos distritos a serem benefi-
ciados para melhoria das condições 
de tráfego, acabando com a lama, 
no período chuvoso e com a poeira, 
durante a seca.

O edital já foi publicado no Di-
ário Oficial do Município. As obras 
vão beneficiar, direta e indiretamen-
te, moradores de mais de 300 co-
munidades e localidades da área ru-
ral de Montes Claros e representam 
antigo anseio popular. As estradas 
serão pavimentadas de forma eco-
logicamente correta, preservando 
o Meio Ambiente, principalmente 

quanto à questão hídrica, garantin-
do a sustentabilidade.

O comunicador visual Ricardo 
Martins foi enfático ao afirmar que 
o asfalto vai proporcionar novo âni-
mo aos chacreiros e sitiantes. Ele 
lembra que já teve prejuízos diver-
sos por causa de danos no veículo. 
Alerta que a obra deve contar com 
redutores de velocidades, para ini-

bir acidentes naquele percurso.
Amanda Costa e sua Filha, 

Sthephane, também estão otimistas 
com o anúncio das obras. Ambas 
entendem que a região será mais 
valorizada, permitindo melhores 
condições de acesso por parte de 
produtores e visitantes. As duas 
frisaram que a poeira, durante a es-
tiagem e a lama, durante as chuvas, 

causam dificuldades e riscos de do-
enças para crianças, jovens, adultos 
e idosos.

Antônio Nadson Silva, morador 
da sede de Canto do Engenho tam-
bém está entusiasmado e relata que 
a população tem certeza de que a 
obra será concluída. O lavrador des-
taca a confiança popular e credibi-
lidade do governo municipal. (GA)
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A Associação Comercial Indus-
trial e de Serviços de Montes Claros 
destaca a sanção da lei nº 14.300, 
que institui o marco legal da mi-

crogeração e minigeração distri-
buída, o Sistema de Compensação 
de Energia Elétrica (SCEE) e o Pro-
grama de Energia Renovável Social 
(PERS). A Lei que traz pequenos 
ajustes nos contratos do segmento 

era uma reivindicação de diversas 
lideranças regionais e a aprovação, 
pelo Governo Federal, na quinta-
-feira (6), é considerada uma vitória 
para os investidores e usuários em 
Minas e no Brasil. No momento em 

A Prefeitura de Montes Claros 
demoliu na tarde de quinta-feira 
a quadra poliesportiva do bair-
ro Melo, para construir no local 
o Cemei Heloisa Sarmento, em 
obra que será iniciada em pouco 
tempo. A quadra era a única área 
de lazer do bairro e segundo o 
vice-prefeito Guilherme Guima-
rães foi a única área encontrada 
no bairro para a obra. Na quinta-
-feira, os operários da Prefeitura 
fizeram a demolição e retiraram o 
entulho. No ano de 2012, o então 
prefeito Luiz Tadeu Leite tentou 
vender esse terreno, junto com 

outros 15, mas o Ministério Pú-
blico impediu que isso ocorresse.

O vice-prefeito Guimarães 
explica que o Cemei Heloisa 
Sarmento funciona em prédio 
alugado e por isso, a iniciativa 
de construir a sede própria. Ele 
explica que o local estava aban-
donado e que o município estuda 
melhorar a praça localizada na 
confluência das ruas Lírio Brant 
com Tupis, para deixar o local 
dotado de área de lazer. Porém, 
ainda será elaborado o projeto 
técnico para definir qual melhoria 
será realizada. (GA)

NAGILA ALMEIDA 

ACI comemora sanção do marco geral 
da geração distribuída

Prefeitura construirá Cemei na quadra 
do bairro melo

que o Brasil acaba de ultrapassar 
a marca histórica de 13 gigawatts 
(GW) de potência operacional da 
fonte solar fotovoltaica em siste-
mas de médio e pequeno portes 
instalados em telhados, fachadas e 
terrenos e em grandes usinas cen-
tralizadas, segundo a Associação 
Brasileira de Energia Solar Fotovol-
taica (Absolar). Os ganhos de efici-
ência trazidos pela nova legislação 
vão impactar de forma positiva a 
atração de investimentos na região 
Norte de Minas, que se destaca no 
cenário nacional em relação ao seu 
potencial solar.

O presidente da ACI, Leonardo 
Vasconcelos, disse que “este Marco 
Legal da Geração Distribuída é im-
portante para o desenvolvimento 
do NM, pois traz a segurança jurídi-
ca que faltava para garantir o cres-
cimento dos projetos. Nossa região 
possui as melhores condições téc-

nicas e geográficas para a implan-
tação deste modelo e agora com 
a regulação do setor, com certeza, 
seremos um celeiro de energia para 
ajudar a alavancar o crescimento do 
país. Ressaltamos ainda o esforço 
da Cemig em dotar o NM, nos pró-
ximos anos, de infraestrutura capaz 
de viabilizar a operação ao progra-
mar investimentos na ordem de 6 
bilhões de reais em subestações e 
redes de transmissão e distribui-
ção”.

Ele acrescenta que, pela impor-
tância da pauta, a União das Enti-
dades – composta por entidades 
como, Amams, ABGD, ACI, Socieda-
de Rural, Sindicato dos Produtores 
Rurais, Codemc, Adenor, CDL e 
Fiemg - sempre esteve mobilizada, 
trabalhando junto aos congressistas 
para obter o apoio nesta aprova-
ção. “Agradecemos a todos, espe-
cialmente aos nossos deputados 

federais e estaduais pelo empenho 
incondicional ao projeto, Marcelo 
Freitas e Gil Pereira”.

Atualmente, os créditos de Ge-
ração Distribuída são abatidos in-
tegralmente da conta de energia, 
incluindo as parcelas da tarifa que 
não correspondem a geração de 
energia, como encargos setoriais 
e tarifas de transmissão e distri-
buição. O Marco Legal determina 
que consumidores que participam 
da Geração Distribuída paguem 
pela Tarifa de Uso do Sistema de 
Distribuição (Tusd) do ‘fio B’, que 
remunera as distribuidoras dando 
sustentabilidade à operação. A Lei 
isenta, ainda, os produtores da 
Geração Distribuída do pagamen-
to da taxa de disponibilidade, que 
é cobrada pela concessionária de 
energia na conta de luz, referente 
à disponibilidade da rede elétrica 
para o consumidor utilizá-la.

O presidente da ACI,
 Leonardo Vasconcelos 
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DIVULGAÇÃO

FOTOS: POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/ DIVULGAÇÃO

CORPO DE BOMBEIROS

Vendedores 
ambulantes são 
retirados das 
margens da MGT-135

Motorista perde controle e capota van na 
MGC-122

Cão fica preso em fresta lateral de portão e 
é resgatado pelos Bombeiros

Suspeito de feminicídio em SP, é 
preso em Salinas

Foragido da Justiça 
é localizado e preso 
em Verdelândia

Ganharam repercussão nas re-
des sociais, na tarde e noite dessa 
sexta-feira (7/1), vídeos de vende-
dores ambulantes reclamando de 
que, no dia citado, as suas barracas 
teriam sido retiradas das margens 
da MGT-135 e destruídas, em ato 
que os vendedores consideraram 
de “extrema covardia”, por “se tra-
tar do ganha-pão de muitos ali”. 

Em sua maioria, eles são ven-
dedores de pequi, e afirmam que 
“sempre tiraram os sustento das 

vendas realizadas ali”, segundo 
eles, “sem prejudicar em nada o 
tráfego de veículos pela via”. 

Os vendedores que aparecem 
nos vídeos ainda indagaram sobre 
“como irão sobreviver, sem empre-
go e em tamanha crise ainda pre-
sente em todo o país”. 

Em nota, após o fato, a Prefei-
tura de Mirabela esclareceu que “a 
retirada dos ambulantes às margens 
da MGT-135, em Mirabela e no Dis-
trito de São Bento, foi de respon-

sabilidade de Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais. É o órgão estadu-
al que define o que pode ou não 
funcionar nesses espaços de áreas 
públicas sobre a jurisdição do DER-
-MG”.

Ainda na nota, “alerta ainda que 
as margens servem de área de es-
cape para os veículos em casos de 
acidentes e que foi por este motivo 
que o DER explicou ao Município 
as medidas adotadas”.

Na manhã dessa sexta-feira 
(7), uma van capotou na MGC-
122, em Capitão Enéas. Sete 
pessoas estavam no veículo e 
foram avaliadas pelo Samu no 

local do acidente, mas recusa-
ram transporte para o hospital. 
Segundo a Polícia Militar Rodo-
viária, o motorista contou que a 
carretinha bateu em um buraco, 

saiu da pista e fez com que ele 
perdesse o controle da direção. 
Eles seguiam de Uberlândia para 
o Ceará.

A cerca de 50 metros do local 

do capotamento, um micro-ôni-
bus também bateu em um buraco 
e o veículo ficou atolado depois 
que o motorista estacionou às 
margens da pista para verificar 

a situação do pneu. De acordo 
com a polícia, foi necessário usar 
um guincho para retirar o micro-
-ônibus e o trânsito na rodovia 
ficou completamente interditado 

por 20 minutos. O acidente com 
a van não gerou interdição. No 
mesmo horário, um carro capo-
tou fora da pista em outro trecho 
na rodovia e não houve feridos.

Na última quinta-feira (6), um 
cachorro ficou preso na fresta la-
teral de um portão em Montes 
Claros. Segundo as informações 
do Corpo de Bombeiros, o cão, da 
raça Fila, não conseguia se soltar. 
Por isso, foi necessário fazer o res-
gate dele.

Com equipamentos próprios e 
técnicas de salvamento de animais, 
os militares conseguiram retirá-lo 
sem ferimentos. De acordo com a 
corporação, o cachorro ficou sob 
os cuidados do solicitante da ocor-
rência.

Foi localizado e preso na manhã 
dessa sexta-feira (7), em Salinas, o 
suspeito de matar a ex-namorada, 
a manicure Juliana Delospital, de 
41 anos, em Santa Rosa de Viterbo 
(SP). Santos Martins Lima, de 38 
anos, teve a prisão preventiva de-
cretada na terça-feira (4) e estava 
foragido desde segunda, quando, 
de acordo com a polícia, pediu 
uma carona para a rodoviária de 
Ribeirão Preto (SP).

A Polícia Civil de Minas Gerais 
informou que Lima se entregou 
espontaneamente à Polícia Militar. 
Ele foi conduziu para a Delegacia 
de Polícia Civil de Salinas e deve 
ser transferido para Santa Rosa de 
Viterbo, onde será ouvido e ficará 
preso na cadeia da cidade.

FEMINICÍDIO | Juliana foi 
encontrada no sofá da casa de 
Lima, no bairro Nosso Teto, em 
Santa Rosa de Viterbo, já sem vida 

e com golpes de facão. De acordo 
com a Polícia Civil, as autoridades 
apuraram inicialmente que a mu-
lher estava na casa do ex porque o 
suspeito havia lhe convidado para 
entregar um presente a ela.

A vítima somente foi encontra-
da durante a noite, já sem vida, de-
pois que familiares estranharam a 
demora dela para voltar para casa.

O filho mais velho dela foi ao lo-
cal com um amigo. Ao chegarem, o 

imóvel estava trancado, mas com as 
chaves do lado de fora. O colega do 
filho entrou, viu a manicure mor-
ta, e chamou a Polícia Militar. Um 
podão, que pode ter sido utiliza-
do contra a vítima, foi encontrado 
com manchas de sangue e foi apre-
endido no local do crime. As auto-
ridades aguardam os resultados de 
exames do Instituto Médico Legal 
(IML) e do Instituto de Criminalís-
tica (IC) para apuração do caso.

Na última quinta-feira (6), a Po-
lícia Civil prendeu um foragido da 
Justiça de Belo Horizonte, em Verde-
lândia, no Norte de Minas. Segundo 
a PC, o homem é investigado por vá-
rios crimes incluindo homicídio, trá-
fico de drogas, porte ilegal de arma 
e munição de uso restrito. Todos os 
delitos foram cometidos na região 
metropolitana de Belo Horizonte.

“Os policiais civis receberam 
informações de que o fugitivo es-
tava homiziado na localidade de 
Amargoso, em Verdelândia. Des-
locaram-se pra lá e lograram êxito 
em efetuar a prisão do suspeito”, 
diz a nota enviada pela Polícia Ci-
vil. O foragido está à disposição 
da Justiça e será levado para um 
presídio de Belo Horizonte.
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O Parque Nacional Cavernas 
do Peruaçu, localizado nos muni-
cípios de Januária e Itacarambi e 
que postula o título mundial de 
Patrimônio Natural será cenário 
da novela ‘Cara e Coragem’, com 
as filmagens ocorrendo a partir de 

7 de fevereiro, com as presenças 
dos atores Marcelo Serrado e Paola 
Oliveira. No mês de junho de 2015, 
a atriz Paola Oliveira esteve em Ja-
íba para participar da filmagem de 
cenas da novela ‘Além do Tempo’, 
com filmagens na em uma fazenda 
na região. A escolha do Projeto Ja-
íba se deu pelo fato de que lá no 

sul do país se encontra no período 
de entre safra e estarem com suas 
parreiras podadas. Uma fazenda 
que atendia os pré-requisitos foi 
escolhida devido assemelhar com o 
sistema plantado nos anos de 1850 
que é o de latada, as uvas estavam 
verdes e só ficariam no ponto ide-
al de colheita nos meses de agos-

to e setembro, e por esse motivo 
a emissora adquiriu 2 toneladas 
de uvas variedade Isabel (utiliza-
da na produção de vinho) para as 
gravações onde as mesmas foram 
penduradas simulando a fase de 
colheita.

A colunista Patricia Kogut anun-
ciou as presenças dos dois atores 

no Parque Nacional Cavernas do 
Peruaçu e ainda em Lapinha, na 
Serra do Cipó, no interior minei-
ro. O Parque Nacional Cavernas 
do Peruaçu é considerado um dos 
maiores atrativos espeleológicos 
do mundo, atraindo pesquisado-
res internacionais. Desde o ano 
de 2019 foi iniciada a campanha 

para a Unesco reconhece-lo como 
Patrimônio Natural da Humanida-
de, depende da alocação de uma 
averba de R$ 1 milhão para ser ela-
borado o dossiê a ser encaminhado 
pelo instituto Nacional do Patrimô-
nio Histórico (IPHAN), que tem a 
responsabilidade de encaminhar o 
pedido à Unesco.

O Ministério da Mulher, Família e 
Direitos Humanos realizou na manhã 
de ontem (7), por videoconferência, 
uma discussão sobre como socorrer 
as famílias que perderam suas casas 
por causas das recentes inundações 
no Norte de Minas. O evento contou 
com a presença da ministra Damaris 
Alves e do coronel Alexandre Lucas, 
secretário nacional de Defesa Civil. A 
psicóloga Laila Tatiane Souza, coorde-
nadora do Departamento de Politicas 
Sociais da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams) 
participou do evento, quando aler-
tou para a necessidade de medidas 
urgentes para socorrer as vítimas das 
chuvas, com cestas básicas e água po-
tável, além da colchões e roupas. Ela 
também pontuou a recuperação das 
moradias. 

Foram discutidas a Operação 

Emergencial para os municípios em 
situação de calamidade pública afe-
tadas pelas chuvas. Na reunião foi 
discutida as ações do governo federal 
frente aos municípios bem como os 
recursos disponíveis para auxiliar os 
municípios neste grande momento 
de vulnerabilidade, foram discutido 
ainda sobre as adesões e pactuacões 
para que os municípios recebam 
recursos. Na reunião foi pontuado 
ainda sobre os municípios que possui 
comunidades e povos tradicionais 
sendo assim foi solicitado interven-
ção para este público atingindo, soli-
citando o apoio com a distribuição de 
alimentos como cestas básicas, além 
de recursos a serem reconstruídos os 
danos perdidos.

Foram solicitados 100 mil cestas 
para as famílias atingidas bem como 
a construção de 30 mil casas paras 

as vítimas das chuvas, além de au-
xiliar com a compra de alimentos, 
colchões, vestimentas, materiais de 
limpeza, gás, água, roupas de cama, 
eletrodomésticos, deslocamento de 
pessoas, reformas, e adaptações para 
as famílias atingidas. Foi pontuado 
ainda sobre a participação dos Con-
selhos de Direito neste momento no 
intuito de auxiliar a oferta do atendi-
mento junto aos municípios afetados, 
foi colocado as ações de prevenção e 
resposta aos desastres com a oferta de 
cursos e responsabilidades dos entes 
neste momento. Buscando por infor-
mação e parceria, tendo em vista que 
se tem recurso disponível para estas 
ações, no intuito ainda de prevenir 
essas situações de desastre. Além dis-
so, foi pontuado sobre as ações dis-
poníveis nas secretarias vinculadas ao 
ministério. Oportuno salientar, que a 

O Banco do Nordeste fechou 
o ano de 2021 com contratações 
globais de R$ 41,9 bilhões. Foram 
R$ 831 milhões investidos a mais 
do que no ano anterior. As linhas 
de crédito voltadas para micro, pe-
quenos e médios empreendedores 
alcançaram R$ 28,8 bilhões, o que 
corresponde a 69% de todos os 
recursos aplicados pelo Banco em 
2021.

A lista dos mais contemplados 

com os financiamentos do BNB no 
ano passado inclui micro e peque-
nas empresas, microempreendedo-
res urbanos e rurais e agricultores 
familiares.

De acordo com o presidente 
do BNB, Anderson Possa, o resul-
tado evidencia o compromisso do 
Banco e do Governo Federal com o 
desenvolvimento econômico da Re-
gião, bem como o olhar diferenciado 
da Instituição com os segmentos que 

mais geram ocupação e renda. “Em 
2021, sofremos ainda os efeitos da 
pandemia, mas o Banco do Nordes-
te esteve oportunamente presente. 
Muitas famílias chegaram ao final ano 
com esperança no futuro, porque o 
BNB levou recursos, levou desenvol-
vimento”, afirmou.

MICROEMPREENDEDORES

O desempenho dos programas 

Crediamigo e Agroamigo é exemplo 
do foco do BNB nos pequenos negó-
cios. Eles responderam por 38,7% do 
total financiado pelo Banco no último 
ano. Por meio de seus programas de 
microcrédito urbano e rural, os maio-
res do País, o BNB emprestou R$ 16,2 
bilhões no ano, valor 8,3% superior 
ao contratado em 2020. Ao todo, o 
Banco realizou 4,9 milhões de opera-
ções de microcrédito em 2021, o que 
corresponde a uma média de 19,6 mil 

empréstimos por dia útil.

FONTES DE RECURSOS

O Fundo Constitucional de Finan-
ciamento do Nordeste (FNE), princi-
pal fonte de recursos do Banco, res-
pondeu por R$ 25,8 bilhões do total 
contratado, resultado semelhante ao 
do ano anterior. Já a fonte Poupança 
Rural apresentou 62,34% de evolução 
em sua utilização em 2021. A alta se 

deve ao investimento de R$ 1,4 bilhão 
frente aos R$ 888 milhões de 2020.

DESEMPENHO EM 
MINAS GERAIS

As contratações do Banco do Nor-
deste com recursos do FNE em Minas 
Gerais, em 2021, somaram R$ 2,96 
bilhões. Ao todo, foram realizadas 
57.149 operações com essa fonte de 
recursos no estado.

A Superintendência de Desen-
volvimento do Nordeste (Sude-
ne) informou na manhã de ontem 
(7) que os 50 municípios correm 
risco de serem excluídos do se-
miárido, são de vários Estados, 
sendo oito da área mineira, con-
forme o projeto de delimitação 
que foi aprovado pelo Conselho 
Deliberativo (Condel). Conforme 
a resolução Condel/Sudene nº 
150, de 13 de dezembro de 2021 
que aprovou a   Proposição n. 
151/2021, que trata do Relatório 
Técnico que apresenta os resul-

tados da revisão da delimitação 
do Semiárido 2021, inclusive os 
critérios técnicos e científicos, a 
relação de municípios habilita-
dos, e da regra de transição para 
municípios excluídos.

A Sudene informa que várias 
instituições participaram do pro-
cesso de revisão da delimitação 
da região do Semiárido: como  
Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR),  Agência Nacio-
nal de Águas (ANA),  Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe/MCTI), Instituto Nacional 

de Meteorologia (Inmet/Mapa), 
Ministério do Meio Ambiente 
(MMA), Departamento Nacional 
de Obras Contra as Secas (Dno-
cs), Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Fran-
cisco e do Parnaíba (Codevasf ), 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama), Banco 
do Nordeste do Brasil (BNB), 
Instituto Nacional do Semiárido 
- Insa/MCTI Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
e que a resolução nº 150/2021, 

foi publicada no DOU em 30 de 
dezembro/2021.

Dos 38 municípios excluídos, 
dez são da Paraíba, oito de Minas 
Gerais, sete do Rio Grande do 
Norte e Sergipe cada, cinco de 
Pernambuco, quatro de Alagoas, 
Bahia e Ceará e um do Piaui. Só 
Espirito Santo e Maranhão fica-
rão sem municípios excluídos. 
Os oito municípios mineiros ex-
cluídos são Bandeira, Felisburgo, 
Jacinto, Jordânia, Mata Verde, 
Rubim, Salto da Divisa e Santa 
Maria do Salto. (GA)

DIVULGAÇÃO 
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Cavernas do Peruaçu será o cenário de 
novela brasileira

Governo discute casas para vítimas das 
chuvas do Norte de Minas

BNB aplica R$ 41,9 bi em 2021 com foco em 
pequenos e médios empreendedores

Sudene assegura exclusão de 50 municípios 
do semiárido

Banco contratou R$ 831 milhões a mais do que no ano anterior. Micro, 
pequenos e médios empreendedores receberam
69% dos recursos

Amams está reforçando esse pedido 
ao Ministério da Mulher e da Cidada-

nia uma vez que os mesmo possuem 
recursos neste momento para este 

segmento buscando assim, atender 
os municípios afetados. (GA)
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Tonico descobre que Samuel foi para a guerra e confronta Pedro. Nélio e Dolo-
res planejam sua fuga. Olu e Zayla pedem perdão um ao outro. Vitória e Clemência 
pressionam Quinzinho para se decidir entre elas, quando Elvira chega. Augusto e 
Leopoldina visitam Luísa. Leopoldina confirma a Augusto que Luísa e Pedro se amam. 
Isabel encontra Gastão. Gastão e Isabel se reconciliam. Tonico e Borges descobrem o 
paradeiro de Dolores e Nélio.

Paula convence Neném a voltar para casa com ela. Flávia descobre que Odete 
conheceu sua mãe. Carmem pensa em sabotar a nova linha de cosméticos de Paula. 
Tigrão tenta convencer Tina a se entender com Neném. Celina coloca a foto de Rose 
e Neném na pasta de documentos do projeto de Joana e a entrega para Guilherme. 
Paula agradece os conselhos de Flávia. Rose pega a pasta para ver o dossiê, mas Gui-
lherme não deixa. Ingrid pensa em Murilo. Neném conta para Nedda o que Paula 
fez por ele. Celina vê a pasta de Joana com Rose e fica aflita. Flávia é destratada numa 

loja. Celina mente para Daniel. Tina não consegue perdoar Neném. Guilherme vê a foto de Neném e Rose juntos.

10 entretenimentO
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Bárbara não demonstra interesse em experimentar a comida do restaurante de Noca, 
deixando Lara e sua avó desconcertadas. Felipe fica preocupado com a situação fi-
nanceira de Julia. Rebeca não gosta da ideia de Cecília alugar um apartamento. Lara 
se vê obrigada a dar o dinheiro da passagem de volta de Gesiel, diante da ameaça de 
processo que a filha do idoso faz a Noca. Cecilia revela a Bela seu interesse por Breno. 
Christian/Renato pede desculpas a Lara e justifica a forma fria com que a tratou na 

frente de Bárbara. Ilana entra em trabalho de parto e exige fazer o procedimento com Gabriela.

A ex-noviça conta que se sente culpada por ter saído do internato deixando Dulce 
Maria para trás. Mais tarde, Fátima conta para Cecília que ela precisa se declarar para 
Gustavo. A mulher garante ainda que por enquanto o pai de Dulce é apenas amigo 
de Verônica. Cecília conta para a irmã que está confusa e que gostaria de sumir para 
tentar se encontrar no meio de tudo o que aconteceu. Gustavo diz que está preocu-
pado com Dulce Maria, que está triste por não poder ver Cecília todo dia. Estefânia 

comenta que para resolver essa situação basta ele querer, pois Cecília é a única mulher que Dulce aceitaria como 
mãe. Gustavo pede licença e vai até a cozinha. Dulce vai dormir no quarto de Fabiana após sonhar com a Cecília. 
Flávio vai ao jantar com uma mulher muito rica e influente chamada Noêmia Medeiros (Stella Miranda). Noêmia 
está encantada por Flávio e diz ser uma empresária que está de passagem por Doce Horizonte. Verônica e Gustavo 
dizem para Cristóvão que ele deveria tentar conquistar Fátima. Frida e Bárbara escutam Madre dizendo para Dulce 
parar de insistir que quer ver Cecília. As duas decidem fazer uma carta anônima para a Madre dizendo que alguém 
está prestes a desrespeitar uma de suas ordens. Dulce pede para Fabiana a levar par ver Cecília e a noviça se rende 
ao pedido para deixar a carinha de anjo mais feliz. Cecília se olha no espelho enquanto lembra dos últimos aconte-
cimentos. A ex-noviça tira pela primeira vez o véu que usa na cabeça e na sequência sai da casa de Fátima deixando 
um bilhete na cama. Ainda vestindo o hábito, mas sem o véu, Cecília embarca em um ônibus rumo a outra cidade 
sem avisar ninguém. Ribeiro conversa com Silvestre para pedir a mão de Franciely em namoro. Silvestre faz Fran-
ciely escolher entre ele e Ribeiro e a cozinheira decide por Silvestre. Gustavo almoça com Verônica e conversam 
sobre relacionamentos. Fabiana e Dulce Maria chegam na casa de Fátima. As três descobrem que a mala de Cecília 
não está em casa e ao ler o bilhete ficam sabendo que ela foi embora. Dulce Maria fica chateada e sai correndo 
pela rua até ser atropelada por acidente, deixando Fabiana e Fátima desesperadas. Silvestre entrega para Estefânia 
a pintura de um quadro que fez como presente de noivado para ela e Vitor. Silvestre pede apenas para que os dois 
abram o presente quando estiverem juntos. Enquanto isso, Fabiana chora desesperada com o atropelamento de 
Dulce Maria. A carinha de anjo é levada de ambulância e os paramédicos, no hospital, pedem para que a noviça reze. 
Cecília telefona para Gustavo e avisa que Dulce Maria está no hospital de Doce Horizonte em estado grave. Gustavo 
chega ao hospital com Vitor, Estefânia e Padre Gabriel. O médico diz para a família que Dulce Maria está em estado 
de choque e por isso não acordou, mas que não sofreu danos no cérebro e nem na coluna. No internato, as irmãs 
e Madre Superiora rezam. Gustavo vai ao quarto de Dulce, diz que ama a carinha de anjo e chora.

Convidado para o ‘BBB 22’, João Guilherme 
não descarta ida para reality show

João Guilherme deu uma en-
trevista para a MTV e se manifes-
tou sobre a possibilidade de, um 
dia, integrar algum reality show. 
Ele admitiu que tem vontade de 
participar, mas expôs alguns re-
ceios. Confira!

João Guilherme chegou a ser 
convidado para integrar o elenco 
do “Camarote” do “BBB 22”, mas 
respondeu com um sonoro “não”. 
No entanto, a possibilidade não 
é impossível de se concretizar no 
futuro. Em entrevista exibida pela 
MTV, o jovem se posicionou sobre 
a chance de participar de algum 
reality show.

“Eu acho ‘mó’ brisa reality 
assim porque dá pra ver quem a 
pessoa é ali, dá pra ver, conviver. 

E eu sou bom de convivência, em 
primeiro lugar. Tenho vontade de 
ir, só que é tudo muito delicado”, 
afirmou o rapaz, que tem sido 
apontado como affair de MC Mi-
rella.

 JOÃO GUILHERME NO ‘DE 
FÉRIAS COM EX’? ATOR AVALIA 
POSSIBILIDADE

Com a vida amorosa bastante 
movimentada, que inclui um re-
lacionamento com Larissa Manoe-
la, um affair com Duda Reis e um 
término polêmico com Jade Picon, 
João Guilherme se mostrou ani-
mado com a possibilidade de inte-
grar o “De Férias Com Ex”.

“Seria ‘mó’ resenha ficar lá, co-

nhecendo pessoas, bebendo, cur-
tindo, tem a convivência ali num 
p*ta lugar bonito, mas sei que 
pode ser muito estressante. Iria 
sim pra lá, iria para outros reality 
shows, que são um pouco mais 
pesados de carga, de tudo, mas 
profissionalmente eu acho que 
não, porque é uma linha muito 
tênue dar muito certo”, pontuou.

João não descartou a possibili-
dade de um dia ser visto em um 
reality e pediu para que os convi-
tes não cessem. “Eu penso que, 
hoje em dia, não, com a vida que 
eu tenho, com os trabalhos que 
eu tenho, com tudo que eu tenho 
construído, mas saibam que eu 
tenho vontade, fiquem me convi-
dando, porque um dia eu vou”, 
garantiu.

Esse quebra-cabeça tá muito confuso... 
Boninho dá novas pistas enigmáticas sobre o 
‘BBB 22’ e confunde a web

Boninho aproveitou dias de 
folga em Nova York, mas, nem 
por isso, deixou de atiçar os fãs 
mais curiosos do ‘BBB’, cuja nova 
edição estreia no próximo dia 17. 
Pelo Instagram, o diretor soltou 
mais uma série de enigmas e dei-
xou a internet atenta. Confira as 
dicas e a repercussão!

Às vésperas da estreia do “BBB 
22”, Boninho curtiu dias de folga 
em Nova York ao lado da família. 
Mesmo com a distância física, o 
diretor não deixou de atiçar os 
fãs mais curiosos do reality. Em 
vídeo publicado pelo Instagram 
na tarde desta sexta-feira (07), o 
“big boss” entregou mais dicas 
enigmáticas sobre os participan-
tes da atração, dias após a primei-
ra leva de pistas.

“Tá fazendo um grauzinho, 
sensação de uns menos cinco. 

Mas esse visual me inspira e eu 
olhei para Nova York inteira e 
acho que tem algumas pistas pra 
vocês. Bora conferir?”, diz Boni-
nho. Um letreiro que diz “Hoje 
tem! Domingo tem mais no ‘Fan-
tástico’” complementa o vídeo.

Em seguida, diversos enigmas 
são revelados. São eles: “+11 = 
2” (uma placa da rua E 22 é exibi-
da), “tem quem goste de manter 
a pose”, “que adora um bom pro-
jeto”, “cai dentro”, “firme como 
uma rocha”, “adora um visual di-
ferente”, “só tem carinha de san-
ta” e “podia estar na Broadway”.

INTERNAUTAS TENTAM DES-
VENDAR NOVOS ENIGMAS DE 
BONINHO

As pistas de Boninho, mais 
uma vez, confundiram os usuá-
rios, que tentaram desvendar as 

mensagens subliminares entre-
gues pelo diretor. No entanto, a 
grande maioria confessou não ter 
captado os enigmas. “Sigo lesada 
sem entender as dicas”, brincou 
a ex-”BBB” Anamara, que, ontem, 
negou ter ficado com Pedro Bial. 
“No começo, não entendi nada, 
no final, parecia que tava no co-
meço!”, debochou outro inter-
nauta.

Alguns usuários se atentaram 
ao fato de que os enigmas podem 
indicar as profissões de alguns 
integrantes da “Pipoca”, como ar-
quiteto (“adora um bom projeto”). 
Entre os cotados para o “Camaro-
te”, Ellen Rocche foi associada à 
dica “firme como uma rocha”, a 
Miss Brasil Julia Gama seria quem 
“gosta de manter a pose” e Tiago 
Abravanel poderia estar na Broa-
dway, já que o artista ganhou fama 
graças ao teatro musical.

Montes Claros, sexta-feira 7.01.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gastão se sente traído por Isabel. Zayla comanda a libertação das mulheres, e 
Justina afirma que Guebo teria orgulho dela. Caxias convida Samuel para ir para a 
guerra com ele. Bernardinho pede ajuda a Tonico, que acaba descobrindo o possível 
paradeiro de Dolores e Nélio. Isabel não consegue se entender com Gastão. Pilar se 
desespera ao saber que Samuel irá para a guerra. Zayla e Justina reencontram Guebo, 
Olu e Cândida. Samuel parte com Caxias para a guerra.

Paula não consegue convencer Neném a voltar para casa. Joana expulsa Gui-
lherme do centro cirúrgico. Flávia incentiva Paula a não desistir de Neném. Gui-
lherme vê a Morte e decide operar seu pai. Celina pega a foto de Rose nos perten-
ces de Daniel. Ingrid conversa com Bianca. Paula resolve falar com a diretoria do 
América e faz uma proposta para o time. Murilo devolve a medalhinha de Neném 
e Bianca ajuda Ingrid a se aproximar do músico. Paula exige que Trombada de-
volva o carro de Osvaldo. Guilherme abraça Joana depois da cirurgia e Celina 

percebe o incômodo de Rose. Paula e Osvaldo interceptam o ônibus de Neném com um helicóptero.
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DERRAPAGEM
SAMETLORE

NCONEOMS
FIGURINISTA

LRIOSD
OSOBDONO

LOGROOLEAI
EKTSTOM

INCINERADOP
TATICOCAFE
IPFMAUR
LITERATURA

SILOULOGD
ARABAVÃO

TERCEIROSETOR

Pedido de
revisão da
sentença

(jur.)

Local de
trabalho
do tabe-

lião

Cargo cor-
porativo
abaixo

de sênior 

Lista redi-
gida na
partilha 
de bens

(?) Sul: a
América
austral

Agência da
ONU se-
diada em
Genebra

Raquel
Iendrick,
atleta e
modelo

Um dos
"templos"
da cultura

boêmia

Crime
contra au-
toridades
policiais

Sigla
inglesa 
da Otan

(?) suspei-
ta, condi-
ção do in-
vestigado

Ser (?) 
do seu

nariz: ter
autonomia

"(?)",
 jornal

esportivo
argentino

Gato que
persegue 

o rato
Jerry (TV)

Símbolo 
na roupa 
do Robin

(HQ)

Oferece
com pro-

pósito
caritativo

Dá apoio
ao time
durante
o jogo

Forma de
rampas 
de skate

Espaço
entre as
pilastras
da ponte

Bolinho
baiano 

de feijão-
fradinho

O conjunto das enti-
dades da sociedade
civil que não visam 

ao lucro (Econ.)

Faca, em inglês
Vaso sanguíneo de
calibre finíssimo

(Anat.)
Próton

(símbolo)
Perua; 

van

Porta-(?),
espaço em

carros
Escarlate

"O Lavra-
dor de (?)",

tela de
Portinari

Base sub-
terrânea

de mísseis

Prêmio
Nobel

suspenso
em 2018

Esquema
(?), formu-
lação do

técnico de
futebol

Ponto de repouso nos
passeios da Família

Real na Floresta da Ti-
juca, no Rio de Janeiro

"Intestino (?)", conto
de Rubem Fonseca
presente na antolo-
gia "Feliz Ano Novo"

Humorista que foi um
dos idealizadores do
movimento de stand-
up comedy no Brasil

Embuste
Queimado
no forno 

crematório

Acidente
comum na

pista
molhada
Ko (?), 
ilha tu-

rística da
Tailândia

"Pinga (?)
Mim",

música
sertaneja

Define os
trajes do
elenco
(Cin.)

Vogal que
indica o

masculino

Grito de
agonia
Nesse
lugar

Região dos
igarapés
no Brasil
(abrev.)

3/olé. 4/cone. 5/knife — logro — pleno — rubro — samet. 6/furgão. 13/terceiro setor.

Ilana e Breno discutem e decidem que Gabriela não será mais a médica do casal. Breno 
aceita se passar por pai de Cecília para ajudar a moça a alugar um apartamento. Rebeca fica 
atordoada ao perceber que foi fotografada com Felipe por um paparazzo. Santiago propõe 
que Bárbara atue como estagiária na Redentor, acompanhando o projeto social que Chris-
tian/Renato implementou no restaurante de Noca. Julia escuta a conversa de duas amigas 
falando mal de sua atuação como cantora. Christian/Renato vai atrás de Bárbara ao saber 

que a mulher foi para o restaurante de Noca.

Dulce sonha com a mãe, Tereza, e conversa sobre Cecília ter ido embora do inter-
nato. Tereza explica para a filha que Cecília apenas deixou de ser freira para buscar 
sua própria felicidade. Madre Superiora chama a atenção da irmã Luzia, de Bárbara 
e de Frida por terem estragado na semana anterior a festa surpresa de aniversário de 
Dulce Maria. A religiosa diz que se as pequeninas não mudarem o comportamento 
não vão mais poder continuar no internato. Fátima diz para Cecília que agora que 

ela está em sua nova casa pode tirar o hábito para ser apenas a Cecília. A ex-noviça diz que ainda é cedo para isso 
e que precisa apenas descansar. Gustavo conta para Cristóvão que Dulce Maria disse que o comportamento de 
Cecília é parecido com o de Tereza e que ele também acha as duas parecidas nas ações. Verônica escuta a conversa 
e fica triste, Fátima mostra roupas que havia separado para que ela possa se vestir como uma pessoa comum. Madre 
Superiora decide que Luzia irá dormir no quarto de Fabiana para que a noviça ensine para a freira um pouco sobre 
alegria e compaixão. Adriana diz para Dulce Maria que agora que Cecília não é mais noviça pode casar com Gustavo, 
mas a carinha de anjo diz que está confusa e não sabe mais se quer que os dois se casem. Juju grava um novo vídeo 
para o seu vlog. Cecília vai até a igreja conversar com o Padre Gabriel. A ex-noviça conta que se sente culpada por ter 
saído do internato deixando Dulce Maria para trás. Mais tarde, Fátima conta para Cecília que ela precisa se declarar 
para Gustavo. A mulher garante ainda que por enquanto o pai de Dulce é apenas amigo de Verônica. 

Fátima Bernardes fora do ‘Encontro’: 
jornalista sai em junho e Globo testa 
2 nomes. Saiba quem são!

Thais Fersoza volta para Globo após 
quase 20 anos e será reforço de 
famoso programa

Fátima Bernardes estará defini-
tivamente fora do “Encontro” em 
junho de 2022, dois meses após a 
previsão inicial da emissora. Só que, 
dessa vez, duas jornalistas diferentes 
estão sendo cotadas pela TV Globo 
para assumir o posto: Patrícia Poeta e 
Fernanda Gentil. Aos detalhes!

Fátima Bernardes já tem data para 
deixar os palcos do “Encontro” de 
uma vez por todas. A apresentadora, 
que passou o Ano-Novo em Paris, na 
França, ao lado do namorado e do 
filho, só permanece no programa 
até junho, quando será substituída 
por Patrícia Poeta ou Fernanda Gen-
til. Ambas as jornalistas ainda serão 
avaliadas e testadas pela produção. 
As informações são do portal “Na 
Telinha”.

A ideia de afastar Fátima do pro-
grama matinal começou quando a 
apresentadora passou a se ausentar 
com frequência da atração por causa 
de problemas de saúde. Por causa de 
uma cirurgia no ombro, por exem-
plo, a jornalista ficou fora da emisso-
ra por mais de 40 dias.

A ex-mulher de William Bonner, 
aliás, virou alvo de memes nas redes 

sociais por causa disso. Internautas 
chegaram a dizer que o programa 
seria, na verdade, um “Desencontro 
com Fátima Bernardes”.

SAÍDA DE FÁTIMA BERNARDES: 
PATRÍCIA POETA É APOSTA PRINCI-
PAL DA TV GLOBO PARA ASSUMIR 
“ENCONTRO”

Patrícia Poeta, que esteve à frente 
do “Encontro” por diversas vezes, e 
inclusive comanda o programa atual-
mente, uma vez que Fátima segue na 
Europa, seria a aposta inicial da emis-
sora para a substituição. A jornalista, 

inclusive, também chegou a coman-
dar o Jornal Nacional antes de migrar 
para o entretenimento e agrada o 
público até nas redes sociais.

Já Fernanda Gentil, que tem 
acumulado “bolas fora” desde que 
deixou o esporte, segue sendo uma 
aposta da emissora, de modo que 
também pode ser escalada para o co-
mando do programa. De acordo com 
a publicação, a Globo deve até parti-
cipar de um evento entre empresas 
de TV nos Estados Unidos em breve, 
quando tentará reformular um pro-
grama novo para a jornalista.

Thais Fersoza está de volta à emis-
sora que a tornou conhecida. Afastada 
da TV Globo desde 2003, a atriz terá 
um novo desafio na carreira: ser a re-
pórter da segunda temporada do ‘The 
Voice +’. Saiba mais informações!

Afastada da TV Globo há 19 anos, 
Thais Fersoza está de volta para a emis-
sora carioca. Conhecida por ter feito 
novelas de sucesso na casa, a mãe de 
Melinda e Teodoro, que, recentemen-
te, foi alvo de um flagra surpreendente 
em um shopping, se prepara para um 

novo desafio na carreira: entrar para o 
“The Voice +”. As informações são da 
colunista Carla Bittencourt, do Metró-
poles.

Thais é a nova repórter da versão 
sênior do reality de talentos musicais 
e tomará o lugar que antes era da es-
critora Thalita Rebouças. Na nova fun-
ção, a esposa de Michel Teló, jurado 
das versões adulta e infantil e campeão 
absoluto da atração, ficará responsável 
por mostrar os bastidores do programa 

e comandar bate-papos com os com-
petidores e as famílias.

Ainda segundo a publicação, Fer-
soza tinha o sonho de apresentar um 
programa sobre maternidade, mas o 
convite da TV Globo foi tentador. O úl-
timo trabalho oficial de Thais na vênus 
platinada foi a novela “Agora é que São 
Elas”, de 2003.

FAFÁ DE BELÉM É OUTRO REFOR-
ÇO DO ‘THE VOICE +’

Fafá de Belém no ‘The Voice +’
Thais Fersoza não é a única novi-

dade no elenco da segunda temporada 
do “The Voice +”. Apesar de ter sido 
a campeã da primeira edição, Claudia 
Leitte, que roubou a cena com um 
look em show, não retornará e dará lu-
gar para Fafá de Belém. Ludmilla, Da-
niel e Mumuzinho permanecem como 
técnicos da atração.

“Fiquei muito feliz com o convite. 
Até mesmo porque vou conseguir in-
teragir com uma geração de cantores 
que não é a minha, mas eu adoro. E 
acredito que posso aprender muito 
com eles. Acho que a gente pode tro-
car, estou muito feliz. O que espero de 
mim? O chororô!”, afirmou a veterana, 
em entrevista ao Gshow.

Montes Claros, quinta-feira 6.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Samuel descobre que Tonico armou para que ele não pudesse mais trabalhar fora 
do presídio. Cândida tem uma visão. Borges se preocupa ao ver a movimentação da 
polícia montada por Gastão. Tonico fornece informações para Solano. Pedro decide 
substituir o Almirante Tamandaré do comando da guerra por Caxias. Prisca e Hilário 
partem para a Inglaterra. Isabel assume que foi ela quem pediu a Pedro que mantives-
se Gastão longe da guerra.

Guilherme e Celina levam Daniel às pressas para a clínica. Guilherme constata 
que Daniel precisa ser operado e chama Joana. Neném perde a medalhinha de seu 
santo e Murilo a encontra. Rose conta para Celina que Joana é apaixonada por Gui-
lherme. Neném avisa à família que irá para o interior de São Paulo. Ingrid decide ir 
à Cosméticos Terrare vestida com uma roupa de Paula. Marcelo e Flávia fazem uma 
apresentação sobre o novo cosmético e Paula empolgada. Neném pede para Osval-
do cuidar de sua família. Ingrid ouve Paula elogiar Flávia e fica arrasada. Neném vê 

a Morte e percebe que perdeu sua medalhinha. Paula intercepta o ônibus de Neném.

10 EntrEtEnimEnto

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Noca diz a Lara que o ciúmes de Mateus é compreensível. Rebeca nega que tenha 
estado com Felipe, ao ser questionada por Cecília. Lara revela a Noca que não pode 
se deixar envolver com Christian/Renato. Ravi aconselha Christian/Renato a se afastar 
de Lara. Felipe diz a Ana Virgínia que talvez precise fazer terapia. Ilana pede desculpas 
a Gabriela por ter sumido da vida da médica. Ilana deixa Breno incrédulo ao desistir 
de fazer o parto prematuro. Breno pergunta a Ilana se ela teve um caso com Gabriela. 

Rebeca e Felipe decidem viver um romance às escondidas.

Madre Superiora diz para Cecília que sempre soube que esse dia iria chegar e 
que pensou em transferi-la para que ela chegasse nessa conclusão de forma madura. 
“O amor que você sente pelo senhor Gustavo venceu”, diz a religiosa. “Mas eu não 
vou deixar de ser freira por conta dele. É por mim”, garante Cecília. Mesmo assim, a 
noviça revela que se encantou por Gustavo desde a primeira vez que o viu, mas que 
muita coisa mudou desde então. Cecília diz ainda que Verônica está interessada no 

pai de Dulce. Madre responde que a mulher ideal para Gustavo pode ser Cecília e que percebe que o empresário 
também olha para ela de forma diferente. Silvana conta para Flávio que Cristóvão não quer que ele chegue perto de 
Fátima e garante que para ela o irmão de Nicole será em breve o novo diretor da Rey Café. Dulce Maria se arruma 
para a festa. Dulce Maria chega a sua festa com decoração de super-heróis e fica feliz. O irmão de Frida vai com ela 
e Bárbara para a festa, mas o nome dele não está na lista. Gustavo, com Zeca e Juju, dizem para a mãe de Frida que 
assim como no colégio, na festa de Dulce as regras são rígidas e somente as meninas podem entrar. A festa de Dulce 
Maria acontece e todos dançam e brincam, inclusive Cecília, Fabiana e a Madre Superiora. Bárbara e Frida assistem 
tudo de longe e não se envolvem com os demais. Juju fotografa tudo. As crianças estão vestidas como super-heróis. 
A família canta parabéns na hora do bolo. A carinha de anjo sonha com a mãe. Tereza recebe o primeiro pedaço do 
bolo de sua festa e fica feliz que a casa de seus sonhos esteja toda decorada. Dulce Maria vê todos os presentes que 
ganhou. Cecília conversa com a Madre Superiora e pergunta como será contar para Dulce Maria que ela vai deixar 
de ser freira. A Madre explica que primeiro irá contar a decisão para a família da menina e em seguida avisar todos 
do internato. A religiosa pede ainda para que Cecília faça suas malas para começar sua nova vida. Madre Superiora 
chama Gustavo em sua sala e revela que Cecília vai deixar o internato, pois decidiu deixar a vida religiosa. Gustavo 
fica surpreso com a notícia. A religiosa pede para que Gustavo não tente mudar a decisão de Cecília e avisa que 
Dulce Maria deve saber da notícia através dele. Cecília e Gustavo conversam, a noviça diz que não sabe explicar para 
ela sua decisão e se emociona ao contar sobre ficar longe de Dulce Maria. Gustavo telefona para Estefânia e revela 
que Cecília vai deixar a vida religiosa e não sabe como contar isso para Dulce Maria. Cecília reza sozinha e diz que 
se rende e não vai lutar contra o amor que sente por Gustavo, mesmo que não seja correspondida. Cecília ainda 
garante que esse sentimento é o mais forte que já sentiu na vida.

Após Gusttavo Lima testar positivo, Andressa 
Suita atualiza seguidores sobre estado de 
saúde dela e dos filhos

Andressa Suita foi às redes so-
ciais atualizar os seguidores após 
Gusttavo Lima testar positivo para 
Coronavírus. O anúncio do ser-
tanejo foi feito nesta quarta-feira 
(05) pela empresa que gerencia o 
cantor.

Andressa Suita foi às redes so-
ciais se pronunciar após Gustta-
vo Lima ter testado positivo para 
coronavírus nesta quarta-feira 
(05). Pelos Stories, do Instagram, 
a modelo atualizou os fãs sobre o 
estado de saúde dela e dos filhos 
Gabriel, 4, e Samuel, 3.

Em um vídeo ao lado dos fi-
lhos, Andressa Suita escreveu: 
“Por aqui estamos bem. Só o pa-
pai segue em isolamento e sem 
sintomas graves... Graças a Deus!”, 
postou.

Em um comunicado enviado 
pela Balada Music, empresa que 
gerencia a carreira do artista, 
Gusttavo Lima informou o teste 

positivo. Com o diagnóstico, di-
versos compromissos do sertanejo 
precisaram ser adiados.

“Informamos ainda que Gustta-
vo Lima está assintomático e cum-
prirá o isolamento em casa”, diz o 
comunicado.

Andressa Suita atualiza estado 
de saúde após teste positivo de 
Gusttavo Lima

FAMOSOS TESTAM POSITIVO 
PARA CORONAVÍRUS NO INÍCIO 
DO ANO

O ano de 2022 começou agita-
do. Após as festas da virada, diver-
sas pessoas estão testando positivo 
para Coronavírus. Alguns famosos 
se manifestaram nas redes sociais 
afirmando o diagnóstico.

No sábado (01), Preta Gil gra-
vou um vídeo para as redes sociais 
para informar que testou positivo 
para a doença. A cantora, que can-

celou os blocos no Carnaval deste 
ano, explicou que sentiu cansaço 
e incômodo na garganta.

Maisa teve o fim de ano com-
prometido após ela e a família po-
sitivarem para a doença. Os pais 
da jovem, Gislaine Silva e Celso 
Andrade, também foram diagnos-
ticados. “Ontem, eu e minha mãe 
testamos positivo, o que já pode-
ria acontecer, por isso que a gente 
já tava em casa”, contou a famosa 
no último dia 27. Antes, ela com-
pareceu à gravação do DVD de 
Luan Santana em São Paulo.

Mariano da dupla com Munhoz, 
cancelou os shows marcados para 
este início de ano após ele e a 
namorada, Jakelyne Oliveira, tes-
tarem positivo. Esta é a segunda 
vez que o cantor contrai a doença. 
“O cantor já tomou as duas doses 
da vacina, está bem, com sintomas 
leves e em isolamento seguindo as 
orientações médicas”, diz a nota 
enviada pela assessoria do artista.

Virgínia exibe barriga trincada e reação de Zé 
Felipe chama atenção de internautas
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PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

Virgínia Fonseca mostrou que 
está com a boa forma em dia! Em 
uma foto tirada dentro da acade-
mia, ela deixou a barriga sarada 
em evidência e chamou a atenção 
de muitos seguidores, inclusive, 
do marido Zé Felipe, que fez ques-
tão de deixar um comentário na 
publicação. Confira!

Virgínia Fonseca impressionou 
os seguidores pela boa forma em 
uma foto compartilhada nas redes 
sociais na tarde desta quarta-feira 
(05). A influencer, que foi notícia 
nas últimas horas por conta de 
doação destinada às vítimas da 
enchente no Sul da Bahia, se foto-
grafou dentro de uma academia e 
deixou a barriga trincada à mostra.

Segundo Virgínia, que celebrou 
os 30 milhões de seguidores com 
uma festa repleta de famosos, tra-
tava-se de uma foto perdida na 
galeria do telefone. “Achei aqui 
na galeria e gostei. E aí, galera, já 
criaram novos hábitos em 2022?”, 
questionou a jovem, que, na oca-
sião, treinava com calça fitness por 
cima de um biquíni, peça que ela 
adora utilizar durante os momen-
tos de malhação.

ZÉ FELIPE BABA POR VIRGÍNIA 
FONSECA APÓS FOTO DE BARRI-
GA SARADA

A nova foto de Virgínia ganhou 
uma chuva de elogios divertidos 

dos fãs. “Tá sem shape a garota, só 
que não!”, brincou uma seguido-
ra. “A barriga parece uma rua de 
paralelepípedo de tão definida”, 
disse outra admiradora. “Meu há-
bito de 2022 é ficar rica pra ter 
esse corpo”, afirmou um perfil.

No entanto, o elogio de maior 
destaque veio do maridão Zé Feli-
pe. “P*ta que pariu, gata demais, 
tá ‘locoooooo’”, escreveu o ser-
tanejo. Diversos internautas se 
derreteram pelo carinho do rapaz. 
“Também estaria apaixonado por 
esse monumento chamado Vir-
gínia”, declarou um fã. “Sorte de 
quem tem ela em casa”, pontuou 
uma mulher.

05/01/2022
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Norte-mineiro pode ser um dos 
ganhadores da Mega-Sena da Virada

Projeto Papai Noel dos Correios faz entrega 
de presentes para alunos de Pirapora

Cemaden alerta sobre risco de inundação do 
rio São Francisco

Pirapora cobra prestação de contas da Lei 
Aldir Blanc

GIRLENO ALENCAR

As redes sociais foram inun-
dadas ontem (7), com supostas 
informações de que um morador 
de Montes Claros, que estava a 
passeio em Cabo Frio, no Rio de 
Janeiro, foi um dos vencedores da 
Mega-Sena da Virada, que pagou 
o prêmio de R$ 378 milhões. Se-
gundo informações, o ganhador 
teria sido visto comemorando 
com amigos ainda em Cabo Frio e 
se disse emocionado que ajudará 

muitas pessoas assim que voltar 
para Januária. A informação é que 
o milionário não respondeu as 
chamadas da produção até o fe-
chamento desta edição. 

Na verdade, até o dia 4 de ja-
neiro, o bilhete premiado que foi 
apostado em Cabo Frio ainda não 
tinha sido apresentado à Caixa 
Econômica Federal. Segundo a 
Caixa Econômica Federal, o ven-
cedor de metade do prêmio da 
Mega-Sena da Virada 2021 ain-
da não retirou o prêmio de R$ 

189.062.363,74. A aposta simples 
foi feita numa lotérica no bairro 
São Cristóvão em Cabo Frio. A ou-
tra metade do prêmio total de R$ 
378 milhões saiu para um bolão, 
com 14 cotas, registrado em Cam-
pinas (SP). De acordo com a Cai-
xa, apenas três cotas já haviam re-
tirado o prêmio até segunda (3). 
As dezenas sorteadas foram: 12-
15-23-32-33-46. O vencedor tem 
até 90 dias após o sorteio para 
resgatar o prêmio em uma agên-
cia da Caixa Econômica Federal.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed), em parceria com 
os Correios, promoveu na quinta-
-feira (6) a entrega de presentes 
para 111 alunos da escola muni-
cipal Professora Maria Coeli Ribas 
Andrade e Silva. A iniciativa soli-
dária faz parte do projeto Papai 
Noel dos Correios.

A campanha, desenvolvida há 
mais de 30 anos pelos Correios, 
também tem como objetivo in-
centivar o interesse pelo apren-
dizado da escrita de cartas pelas 
crianças e estimular o desenvolvi-
mento de habilidades cognitivas 

e emocionais. Por isso, com o 
apoio da Semed, no mês de ou-
tubro de 2021, os alunos foram 
incentivados a escreverem as suas 
cartinhas, para descrever o que 
gostariam de ganhar no Natal.

Estas cartas foram endereça-
das para os Correios, que com a 
mobilização de padrinhos e ma-
drinhas, angariou os presentes 
desejados, para fazer a alegria 
destas crianças da Rede Munici-
pal de Ensino. As entregas foram 
realizadas, respeitando todos os 
protocolos sanitários indicados.

“Essa iniciativa dos Correios 

é algo muito valioso para nós, 
não só pela questão solidária e 
por todo o impacto que é gerado 
na vida dos alunos, mas também 
pela contribuição na formação 
cidadã dos estudantes. Quero 
agradecer e parabenizar ao dire-
tor dos Correios de Pirapora, o 
senhor Wellington Geraldo No-
gueira, por todo esse empenho 
e pelo exemplo de empatia com 
esta ação. Obrigado por essa par-
ceria tão importante para a Edu-
cação Municipal”. Agradeceu a se-
cretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães. (Ascom PMP)

O Centro Nacional de Moni-
toramento e Alertas de Desastres 
Naturais emitiu sinal de alerta para 
a possibilidade de ocorrência de 
inundação do rio São Francisco e 
seus afluentes, nas áreas ocupadas 
da planície de inundação até do-
mingo. “O nível do Rio São Francis-
co está em elevação, na cota de 801 
cm, acima da cota de inundação, 
no município de São Francisco, de 
acordo com a estação 44200000 
(ANA/CPRM). A tendência de conti-
nuidade na elevação do nível do rio 
São Francisco e afluentes, devido à 

passagem da onda de cheia e pre-
visão de continuidade da chuva ao 
longo dos próximos três dias, com 
possibilidade de pancadas com for-
te intensidade

Chamou a atenção para às áreas 
de risco mapeadas pela CPRM em 
2012. Estima-se que 20.840 pesso-
as em 5.210 moradias estejam ex-
postas ao risco alertado. Em caso 
de alerta de risco de nível alto, a 
probabilidade de ocorrência do 
desastre é alta, assim como seu 
impacto potencial para a popu-
lação. Recomendam-se as ações 

previstas no Plano de Contin-
gência Municipal e demais ações 
previstas neste, tais como: verifi-
cação in loco nas áreas de risco, 
acionamento dos órgãos locais de 
apoio, preparação de abrigos e ro-
tas de fuga etc.

O alerta é de risco de inundação 
em Januária, neste Estado e reco-
menda-se entendimento das infor-
mações técnicas contidas no Alerta 
e adoção de medidas de preparação 
de acordo com a situação constata-
da em campo e constantes no Plano 
de Contingência Municipal.

Todos os beneficiados no mu-
nicípio de Pirapora, com recursos 
financeiros provenientes da Lei 
Aldir Blanc nº14017/2020, contem-
plados nos editais nº 001/2020 e 
nº 002/2020, terão que apresentar 
suas respectivas prestações de con-
tas e contrapartidas em consonân-
cia com o proposto no Plano de 
Trabalho apresentado, sob pena de 
penalidade e sanções estabelecidas 
nos editais. Em breve, os prazos 
para as devidas prestações de con-
tas e contrapartidas serão informa-
dos.

Em dezembro de 2020, a Pre-
feitura de Pirapora, por meio da 
Secretaria de Governo, convoca os 
artistas, espaços e agentes culturais 
habilitados para requerer o subsí-
dio da Lei Aldir Blanc (Lei 14.017). 
Os contemplados (conforme a 

publicação do relatório final de 
habilitados) deveriam comparecer 
no setor de Diretoria de Apoio ao 
Gabinete da Prefeitura, nos dias 17 
e 18 de dezembro de 2020 para as 
providências necessárias. No caso 
dos responsáveis pelos espaços 
culturais habilitados, estes deve-
rão comparecer com a relação dos 
comprovantes de despesas, refe-
rentes ao valor pleiteado no plano 
de trabalho, apresentado durante o 
período de inscrição, conforme o 
edital 001/2020.

Por sua vez, as pessoas físicas 
habilitadas deverão comparecer 
para a assinatura do Termo de 
Compromisso para recebimento 
dos recursos, devendo se apresen-
tar com documento de identifica-
ção e o número de conta bancária 
de mesma titularidade (nominal), 

PAULO GUERETA/AGÊNCIA O DIA/ESTADÃO CONTEÚDO 

GIRLENO ALENCAR 

DIVULGAÇÃO 

GIRLENO ALENCAR EDITAL DE INTIMAÇÃO
RECONHECIMENTO EXTRAJUDICIAL DE USUCAPIÃO

Através do presente edital torna-se público que tramita pedido de reconhecimento 
extrajudicial de usucapião no Ofício de Registro de Imóveis de Januária-MG, Protocolo n° 
61.721, com os seguintes dados: Requerente(s): Francisco Gonçalves de Souza, brasileiro, 
lavrador, RG n° 11.211.576, CPF n° 063.699.226-84 e Ana Maria Rodrigues de Souza, brasi-
leira, lavradora, RG n° MG-14.520.748, CPF n° 086.997.246-40, residentes e domiciliados na 
Fazenda Cochá, Gibão e Fleixeiras, Zona Rural do município de Bonito de Minas, Comarca 
de Januária-MG. Identificação do imóvel usucapiendo: imóvel situado na Fazenda Cochá, Gi-
bão e Fleixeiras, lugar denominado Curral Queimado, zona rural do município do Bonito de 
Minas-MG da Comarca de Januária-MG com área de 130,00 hectares, uma casa moradia habi-
tual, com plantações de arvores frutíferas ao redor da mesma, criação de galinha, plantação 
de mandioca, feijão, cana de açúcar, banana, milho e melancia, irrigação, tanques de criação 
de peixes, galpão, toda cerca. Matrícula/Transcrição: não existe inscrição do imóvel. Confron-
tantes: Maria Gonçalves de Souza; Manoel Bispo de Almeida (posseiros), Rio Cocha; Kalayan-
ti Emprreendimentos e Participação Ltda. Modalidade de usucapião: Extraordinária. Tempo 
de posse alegado pelo(s) requerente(s): 18 anos. Pelo presente edital de intimação, fica in-
timado  KALAYANTI EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S/A, CNPJ nº 11.812.546/0001-
63, área de proteção ambiental APA Cochá e Gibão, com sede na Fazenda Veredas, Zona 
Rural, município de Bonito de Minas, Estado de Minas Gerais, na qualidade de confinante, 
bem como ficam intimados terceiros eventualmente interessados para se manifestarem em 
relação ao pedido de usucapião, apresentando impugnação escrita diretamente no Ofício 
de Registro de Imóveis de Januária-MG, com as razões da sua discordância, no prazo de 15 
(quinze) dias corridos contados após o transcurso de 20 dias da primeira publicação, ficando 
advertido de que a não apresentação de impugnação no prazo previsto implicará anuência 
ao pedido de reconhecimento extrajudicial da usucapião. Maiores informações sobre o pe-
dido feito podem ser obtidas no Ofício de Registro de Imóveis de Januária-MG, situado na 
Travessa, 24 de fevereiro, 44. Januária, 09 de dezembro de 2.021. A Oficial Interina.

conforme é previstos nos editais nº 
002 e 003/2020. No caso de grupos 

e bandas, cada componente habili-
tado deverá atender este requisito.
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CANAL NO YOU TUBE  

LOGO que regressar à Moc, estarei reunindo com excelentes pro-
fissionais para inaugurar o meu canal no You Tube. Tudo já vem sendo 
preparado desde o ano passado e vai ter muitas novidades, inclusive 
com entrevistas. Aguardem...

VERDADEIROS MARAJÁS 

Especialistas apontam desigualdades geradas por supersalários no 
funcionalismo. Bonificações e extras podem levar pagamentos aos 
chamados funcionários de elite cheguem a R$ 100 mil, muito acima 
do teto de R$ 39 mil e que a média dos salários, de R$ 2 mil. E o Le-
gislativo nada faz para aprovar uma Reforma Administrativa. Eles curte 
mesmo é legislarem em causa própria.

BRASIL EM PÂNICO 

COM o crescente número da famosa gripe influenza H3N2 espa-
lhando por todo território brasileiro, muitos estão entrando em pâ-
nico. O surto está mesmo atacando para valer e levando muita gente 
para hospitais. Vamos todos nós proteger tomando muita água e ali-
mentando bem para que o corpo fique imune ao terrível vírus.

ORÇAMENTO SECRETO 

Ministério do Desenvolvimento Regional criou uma comissão para 
atender à determinação do Supremo de divulgar os nomes dos res-
ponsáveis pelas tais “emendas de relator”, por onde escoaram bilhões 
de reais do Orçamento, à sorrelfa. A informação mais curiosa é que 
a comissão criada poderá decidir quais informações poderão ser di-
vulgadas. Ou seja, meia publicidade. E durma-se o Supremo com um 
‘cumpra-se’ pela metade.

COMPLEXO DE LAZER

ANOS ATRÁS existia um projeto para transformar a Praça de Jato-
bás num centro de lazer, com palco para grandes eventos, pista de 
Cooper, chafariz, entre outros atrativos e com capacidade de público 
de até 12 mil pessoas, a quadra de vôlei de areia também sendo cons-
truída ao lado da secretaria, tudo isso e muito mais atrativos naquele 
espaço. Antes da pandemia, tínhamos ali a ginástica aeróbica, com 
acompanhamento de educadores físicos da Prefeitura, que certamente 
deverá voltar.   

APOSENTADORIA

 Mudanças gradativas nas condições para quem estava mais perto 
do benefício e que foram adotadas na reforma de 2019 confundem a 
população. Advogados alertam para os direitos. Não se descuido de 
seus direitos adquiridos e esteja atento.

12 cidade/ educaçãO

É CLARO que fui lá abraçar o amigo de longo tempo.

ADRIANA  com um grupo de lindas mulheres presentes.

ANIVERSÁRIO de Sérgio Amaral- Em sua bela casa no elegan-
te condomínio ‘Águas D Ajuda’, Sérgio Amaral esteve come-
morando a vida cercado por um grupo íntimo de amigos. Sua 
sempre bela e charmosa Adriana Fróes Amaral preparou tudo 
com muito requinte. Excelentes e elegantes anfitriões, eles 
realmente deram um show com o bom vinho, enorme mesa de 
queijos finos e outras iguarias. No final foi servido o jantar com 
frutos do mar. Veja aí, Sérgio e Adriana com os filhos: Sérgio 
Felipe e Luís Eduardo.

O PRIMOGÊNITO dos anfitriões, Sérgio Felipe com a linda 
namorada, Natália Araújo e este jornalista.

CRISTIANO CRUZ e Camila Nassau com este jornalista.

EM CAMPO GRANDE meus queridos amigos, Joenildo e Cla-
rice Maciel Chaves com sua bela família na virada do ano.

SIMÃO E MARGARETH Campos corujando os netos.

GUILHERME E PATRÍCIA Piana Turano, estiveram curtindo a 
virada do ano em, Punta del Este.

O PREFEITO Humberto Souto com Tetê Mangabeira. Ele pro-
mete surpreender ainda mais a população neste ano com im-
portantes obras. Aliás, comenta-se que Humberto estará dis-
posto a disputar sua volta à Câmara Federal. Se for candidato 
vai ganhar disparado...

SÓ NA MALHAÇÃO: Bernardo de Melo Franco Ferreira que 
esteve festejando a vida na quinta-feira com João Netto que 
curtiu a virada do ano aqui, em Arraial.

OS GRANDES anfitriões, Adriana e Sérgio Amaral fotografa-
dos por este jornalista.

ENTRE OS CONVIDADOS o empresário, Carlos Nain com sua 
maravilhosa esposa Kaite, que é modelo de sucesso.

CONTINUAM chegando aqui em Arraial muitos montes-clarenses bem 
como de todo Norte de Minas. Gosto de sempre encontrar com os amigos 
na minha caminhada diária pela areia rumo à Pitinga que como já disse é a 
minha praia preferida. 

DADOS PUBLICADOS pela FAO revelam que o mundo registrou, em 
2021, a maior alta nos preços de alimentos numa década. Para a entidade, 
o impacto social pode ser profundo, principalmente se essa tendência for 
mantida em 2022. Desde o início da pandemia, a fome voltou a desafiar 
governos em diversas partes do mundo, com mais de 150 milhões de novos 
famintos incluídos numa parcela da sociedade que já vivia sob a incerteza 
de como se alimentar.

HORÁRIO DE VERÃO- Muita gente é contra e outros a favor. Como 
sabem, não existe HORÁRIO DE VERÃO em alguns estados, como aqui na 
Bahia, mas temos em Minas, Brasília e demais. Há dois anos não temos o 
chatíssimo Horário de verão, mas em Portugal começa oficialmente dia 27 
de março. Tomara que não tenhamos também este ano aqui no nosso país...

O UBER EATS — o serviço de delivery de restaurantes do Uber — está 
fechando as portas no Brasil cinco anos depois de começar a operar no país.

MUITO SOL:  ainda bem que aqui em Arraial D’ Ajuda o sol está sempre 
quente e nos proporcionando a vitamina. Mas mesmo assim estamos vendo 
todos circulando com máscaras e lavando sempre as mãos. Todo cuidado é 
pouco...

DE MANEIRA GERAL, combustíveis e energia elétrica foram os grandes 
vilões da inflação de 2021, que deve fechar o ano acima dos 10%, segundo 
analistas do mercado. O cenário, porém, não deve se repetir neste ano.

A DESACELERAÇÃO da economia no final de 2021, observada nos prin-
cipais setores, parece ser o principal fator para que o desemprego continue 
alto, já que a pandemia, neste momento, parece controlada. Para os pri-
meiros meses de 2022, é difícil vislumbrar um cenário muito favorável para 
o mercado de trabalho considerando o frágil ambiente macroeconômico 
que deve persistir no curto prazo”, afirma o economista da FGV Rodolpho 
Tobler.

MORREU ontem, Sidney Poitier, primeiro ator negro a ganhar um Oscar. 
Sua premiação como melhor ator veio pela atuação em “Uma Voz nas Som-
bras”, de 1963. Poitier morreu aos 94 anos. A causa da morte ainda não é 
conhecida. Durante a carreira, contou com mais duas indicações ao Oscar, 
dez ao Globos de Ouro, duas ao Primetime Emmy Awards, seis ao BAFTA, 
oito ao Laurel e uma ao Screen Actors Guild Awards.

VAP & VIP


